
-~/ La_p_iSCin-a/ el~ nia-tiz~da 
"""~entra en -servicio __ ......... 

"~. ·~ ' 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #180, 9/2003.



l 

- ' ' ~ 

~~ : : ~ ~ ', ~ ~ ·,~ ' ~'· • : ~ ~ f ~: '" ~ ~; ~~, ~} :\ ~ t ~ ~:~ '., r ·~~ ;~ 
' ,, ' ¡ •' f (, : ~· ~ \ " ~ )> f~ ~ 

~·:¡ ' .~ • ' ... ¡; ·; ~ .. , '\. , ~ • ¡ ... .~. i 
,~ .., • .. • -~ ~ l ¡ ;'' ~ "'" ,, ~ ~ i" 1" " ~ .. • ' lf'f1 

.~ ~ t.. ' "' "> A " ' 1 '• '"" "1 ,1;.!IJ t'" '-:/"'-' 1& t" ""'t ,.~ ~ l'~ "\¡,.. ¡'!)', 
• >.fi'1nr-.A1 • • , 

.• . ··- .-.---··-----..._...__-~~--··~- ... -~ .-, ' 

F·--· :·-.::: ~ :-:--:::,::::···-:.·· - --- . . . . . 
. . 
... . ,,,. '.....--·--"'""" __ ,,.., .... ··- ... ,. -·· .... 

1 
1 

'11<- ... _, --- .-,.---·~---~~--~,-~~·~ ' ~ 

- " .. -_ _, - - ,._ -- .. . ' '"'' . ~.-.--- ~-·--------·--..--.--- -~- -·-·-· --- -
~~;~ ~~-=~:¡.: ~-· J·-.-t{ ~~~:-:~--.. -·~"-"" ,,, 

- : ~ 

. f 

C/ Empedrada, 37 
(Frente al Parque Municipal) 1 

Telsl.: 926 63 1 O 89 
926 6315 89 
626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #180, 9/2003.



Datos Editoriales 

EDITA 
Ilustre Ayuntamiento.de La Solana 

DIRECTOR 
Paulíno Sánchez 

REDACTOR~JEFE 
Aurelio Maroto 

REDACCIÓN 
Gabriel Uaime 

Juan Pedro Araque 

COL;ABORACIONES 
~. Dorriingo Jimenez> 

">, '> e 

' , : ' 

G.ACETA no $e hác~resporísabte de 
las opitifones .de sus cótab.bradores. 

DISTRIBUCIÓN .GRATUITA . 
6.600 ejempl?.re.s.. 

REALIZACIÓN 
Ediciones Soubfíet 
Doña Crisan.ta, 47 

Tets. 926 50 55 76 ~ 926 .50 63 58 ~ Tome/loso 

Redacción y Administración 
CI Sagrario, 1 e 13240 LA SOLANA (C. Real) 

Tels. 926 63 15 17 ~ 9{¿6 63 30 38 
correo electrónico: radio_horízonte@hotmai{;com 

El detré de la edición .de este .número 
se pro.dujo e/2 de Noviembte de 200:3 

EDITORIAL 

" 1 

r 
Recientemente se han celebrado en La Solana unas Jornadas 

sobre prevención de riesgos laborales, de las que el lector de GACETA 
tiene puntual información en este número. Una buena iniciativa de la 
Mancomunidad La Mancha que llega precisamente en un otoño donde la 
siniestralidad en el trabajo ha llevado a nuestra provincia, léase 
Puertollano, a las portadas de todos los medios de comunicación por ila 
tragedia de Repsol YPF, que ha constado un elevado número de vidas 
humanas. 

Probablemente a muchos nos ha hecho recapacitar esta situación 
de Puertollano y asimismo lo comentado en esas jornadas celebradas en 
nuestra ciudad. Incluso la persona encargada de la clausura, la Directora 
General de Trabajo de Castilla-La Mancha, anunciaba que se pondrá en 
marcha el 11 Plan de acciones para la seguridad y salud laboral, con una 
especial atención a los centros que presentan mayor grado de 
siniestralidad. 

Celebramos que se adopten cuantas más medidas mejor, para 
evitar la pérdida de vidas. Pero muchas veces, como diría la máxima 
evangélica, vemos la paja y no la viga. Y no lo decimos porque no sean 
importantes esas medidas en lugares de especial peligrosidad laboral, 
sino porque la mayor parte de las veces no prestamos la debida atención 
a lo que puede ocurrir, nos saltamos las leyes a la torera y ocurre lo que 
ocurre en determinados centros de trabajo. 

Nos viene a la mente una imagen muy corriente: la visita de 
políticos a cualquier obra. La imagen que transmitimos los medios de 
comunicación es la del recorrido por las instalaciones con el casco 
puesto, mientras los trabajadores de la respectiva obra realizan sus 
tareas con la misma protección. 

Pero ahora viene la pregunta: ¿cuántos de esos trabajadores 
siguen con el casco en la cabeza una vez que pasa la visita? O ¿en 
cuántas de nuestras obras, públicas o privadas, vemos a los trabajadores 
de la construcción con el correspondiente casco? 

Nos hemos referido a ese protector, al igual que podemos hablar de 
tractores con miles de kilos de uva conducidos por niños que apenas 
llegan al volante, o albañiles tejando a muchos metros de altura sin 
ningún tipo de cinturón de seguridad. Prevengamos antes de lamentar, 
pidamos conciencia a los trabajadores, a sus jefes, y exijamos vigilancia y 
rigor a las autoridades para que jornadas como las celebradas hace poco 
en nuestra localidad no se queden en una acción para la galería. Parece 
que todos tenemos una red protectora sobre nosotros, pero si algún día 
no la encontramos ... 
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EL TEMA 
Es la primera de la región con cubierta móvil 

La piscina climatizada entra en servicio 
La instalación cuenta con todas las comodidades y está 

completamente adaptada para discapacitados 

Aurelio Maroto-------

No se trata de un sistema pionero, ni 
siquiera joven en el tiempo. Las piscinas 
climatizadas con cubierta móvil están en 
servicio desde hace muchos años en di 
ferentes partes de España y del mundo. 
Pero, por cuestión de prurito, los solane
ros podemos presumir de ser los prime
ros castell ano-manchegos que disfruta
remos de una piscina climatizada con 
techo móvil. En efecto, se trata de la 
primera piscina de estas características 
construida en la región. Sin embargo, 
ese detalle es puramente estadístico. Lo 
importante es que La Solana ya tiene su 
piscina climatizada que acaba de ser 
abierta al público. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C . Real) 

La obra, construida en un plazo de 24 
meses, ha consistido básicamente en la 
adaptación del vaso antiguo del actual 
complejo de piscinas municipales, de 25 
metros de largo por 12,5 de ancho, y la 
construcción de otro vaso al lado como 
piscina de aprendizaje de 12,5 de largo 
por 6 de ancho. La cubrición consiste en 
una cubierta móvil abovedada de 8 mó
dulos, hechos de acero laminado y 
poliuretano, que se abren y cierran hacia 
los extremos. Sus dimensiones totales 
son de 40,5 metros de longitud por 22 de 
anchura y un arco de entre 3 y 7,25 
metros de altura. 

Los espacios auxiliares constan de 2 
vestuarios completamente nuevos, 2 zo
nas de duchas, 2 zonas de aseos, vestíbu-

~ff?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

lo, zona de control, guardanopa y de
pendencias específicas para los sistemas 
de climatización. El calentamiento se 
efectuará por medio de 2 calderas con 
quemadores de gasóleo, aunque existe 
un sistema auxiliar con 65 paneles sola
res para abastecer el calentamiento tam
bién a través de esta energía renovable. 
Otras dotaciones son un sistema contra 
incendios, iluminación interior y equi
pamiento de audio y megafonía. La pis
cina no tiene barreras arquitectónicas y 
cuenta con un sistema hidráulico de ac
ceso al agua para minusválidos. 

240 millones de presupuesto 

El coste total de la obra, según datos 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

ofi ciales, asciende a 1.430.000 euros, 
unos 240 millones de pesetas . La empre
sa Maperglás, especializada en este tipo 
ele cubiertas, realizó el cierre por 71 mi
llones ele pesetas, y Ja empresa solanera 
U riel Romero Hermanos completó el pro
yecto por 167 millones más. La Conse
jería de Cultura y Educación ha pagado 
más de la mitad de la instalación, exacta
mente 144 millones, más 23 aportados 
por Administraciones Públicas. El resto, 
o sea unos 71 millones, los ha pagado el 
Ayuntamiento. 

Dotación humana 

En principio, la dotación humana de la 
nueva piscina será de un encargado ge
neral, un responsable de mantenimiento 
y dos socorristas, además de taquilleros 
y el correspondiente servicio de limpie
za. Como es lógico, todo este personal 
ha sido contratado por el Ayuntamiento. 

Aunque la apertura al público de la 
piscina se retrasó hasta el 5 de noviem
bre, se celebró un acto de inauguración 
simbólica el 26 de septiembre con la 
presencia ele la consejera de Cultura, Ara
celi Muñoz, del director general de de
portes de la Junta, Francisco Javier Mar
tín del Burgo, y del propio alcalde sola-
nera, Diego García-Abaclillo. Detalle de los vestuarios. 

Algo más que para hañarse 
La piscina cubierta servirá esencialmente para bañarse en 

invierno. Pero su dimensión es mucho mayor. Esta infraestruc
tura, bien explotada, permitirá realizar cursos para personas de 
todas las edades, programas de rehabilitación en el agua, acti
vidades deportivas acuáticas, y por supuesto la posibilidad de 
que mucha gente pueda disfrutar ele la natación más allá del 
verano o de acudir a otras piscinas vecinas. 

Es una piscina, pero no de verano. Tampoco es un baño 
termal. La temperatura del agua oscilará entre los 22 y los 27 
grados centígrados, templada pero no caliente como alguno 

pueda pensar. Y, naturalmente, existen unas condiciones de 
uso muy concretas. Por ejemplo, será obligatorio el gorro de 
natación, no se podrá pasar a Ja piscina con ropa de calle y será 
necesario cambiarse en el vestuario, además de otros preceptos 
de lógica como ducharse antes del baño, no corretear por las 
zonas húmedas, etc. En cualquier caso, y con sus peculiarida
des, la nueva piscina prolonga de manera indefinida la tempo
rada de baño veraniega y abre un abanico de posibilidades 
deportivas, de recreo y de salud realmente extraordinario para 
uso y disfrute de todos. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!P~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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HA SIDO NOTICIA 
Arlasol publica su segunda encuesta sobre alcoholismo juvenil 

Una gran mayoría de jóvenes solaneros 
consume alcohol de forma habitual 

Las chicas consumen cada vez más y el "cuhata "es la hehida alcohólica favorita 

Paulina Sánchez _____ _ 

La Asociación de Alcohólicos Rehabi
litados (Arlasol) ha realizado una en
cuesta entre 111 jóvenes solaneras, alum
nos del Instituto Modesto Navarro, para 
seguir de cerca la evolución de nuestra 
juventud respecto al alcohol y así poder, 
o al menos intentar, "darle respuestas 
claras sobre el gran problema del alco
holismo y con vistas a dar respuesta a 
estos problemas antes de que sea dema
siado tarde". Según el presidente de 
Arlasol, Blas Delgado, "los jóvenes es
tán a tiempo de corregir esa adicción que 
les puede producir daños irreparables 
dentro de unos años". 

Un total de 66 chicas y 45 chicos, de 
entre 15 y 18 años , respondieron a una 
serie de preguntas sobre la frecuencia 
con la que suelen beber alcohol, la pri
mera vez que lo hicieron, por qué lo 
hacen, qué suelen beber, la forma de 
obtener las bebidas, en qué momento del 
día suelen beber, la cantidad que consu
men cada vez que beben, con quién lo 
hacen, el mayor efecto que han obtenido 
con el alcohol, lo que piensan sobre ese 
hábito de beber alcohol y cómo lo ven 
los demás. Se sometieron a la encuesta 
22 chicas de 15 años, 30 de 16 años, 17 
de 17 años y 2 de 18 años, mientras que 
los chicos encuestados fueron 6 de 15 
años, 29 de 16 años, 8 de 17 años y 2 de 
18 años. 

El "cubata" es el rey 

El resumen de las respuestas de las 
chicas revela que 57 de las 66 beben 
porque les gusta (87%), mientras que los 
chicos son 31 de 45 (70%) los que beben 
porque les gusta y 8 por estar bien con 
sus amigos. Sobre qué tipo de bebida 
consumen, 8 chicas beben vino, 10 cer
veza, 56 combinados o "cubatas" y 3 
licores fuertes . De los chicos, 8 beben 
vino, 7 cerveza, 38 combinados, 8 lico-

-

res fuertes y 1 sustitutos del alcohol. En 
cuanto a la edad a la que comenzaron a 
beber, 22 chicas lo hicieron después de 
los 15 años, 34 entre los 14 y los 15, y 9 
comenzaron a consumir alcohol entre 
los 10 y los 13. En los chicos, 5 después 
de los 15 años, 21 entre los 14 y 15, 9 
entre los 10 y 13 años, y 4 antes de los 10 
años. 

A la pregunta de cuándo beben, 4 chi
cas lo hacen en las comidas, 58 por la 
noche, 1 por la tarde y otra reconoce que 
"a menudo me levanto por las noches 
para beber''. Un total de 5 chicos beben 
en las comidas, 38 por las noches, 2 por 
la tarde, 1 por las mañanas al levantarse 
y otro más se levanta por las noches para 
beber. 

En cuanto al número de consumiciones 
que toman, la encuesta dice que 28 chi
cas se conforman con una, 20 con dos, 
13 de tres a seis bebidas, y 6 consumen 
hasta encontrarse colocadas o incluso 
borrachas. Sobre con quién beben, 54 lo 
hacen con amigos de la misma edad y 14 
con amigos mayores. Por su parte, 10 
chicos toman una sola consumición, 16 
dos bebidas, 8 consumen de tres a seis 
bebidas, y 4 hasta estar colocados o bo-

rrachos. Según dicen los encuestados, 
17 chicas aseguran que el efecto que 
consiguen con el alcohol es el de 
desinhibirse, 16 beben para colocarse 
moderadamente, 9 para no recordar lo 
que ha pasado e incluso 6 beben hasta 
sentirse enfermas. 

Para los chicos el efecto mayoritario 
que buscan es desinhibirse y relajarse 
16, colocarse moderadamente 15, embo
rracharse 4, sentirse enfermo 2, y des
mayarse o no recordar nada 6. 

Acerca de lo que piensan sobre su há
bito de beber alcohol, 41 chicas dicen 
que no tienen ningún problema, 10 pue
den controlai-;se, pero sus amigos influ
yen, 2 pueden controlarse y 5 a menudo 
se sienten mal por lo que beben. Has
ta 24 chicos no tienen ningún pro
blema, pueden controlarse sin pasar 
13 y pueden controlarse a sí mismos 
l. 
Finalmente, 58 chicas consideran que 

beben lo normal para su edad, 36 chicos 
que beben lo normal para su edad, 2 
cuando beben suelen pasar de su familia 
y sus amigos, y 3 reconocen que su fa
milia y sus amigos les aconsejan que 
deben controlarse. 
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EL MEJOR SERVICIO ÓPTICO 
AL ALCANCE DE SU VISTA. 

SELU 
, 

Nºl EN SERVICIOS OPTICOS 
Encomienda, 6 - LA SOLANA 
Morago, 4 - MANZANARES 
Marmaria, 13 - MEMBRILLA 
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, 
ROMERIA 2003 

L / l '' . '' L S l a romer1a vue ve a vaciar a o ana 
Aurelio Maroto-------

¿Quién dijo que el adelanto de la ven
dimia influiría en la romería? La Solana 
volvió a quedarse vacía para el tradicio
nal "Casti llo". Se calcula que unas 15.000 
personas pasaron por el santuario, in
cluidos los que fueron andando o inclu
so corriendo. Muchísimos grupos de 
amigos y familias montaron sus vivaques 
para vivir la romería "in situ". Cada uno 
lo hizo a su manera, de manera más o 
menos religiosa, pero la ermita donde 
aún estaba la imagen también recibió 
miles de visitas, con gran participación 
en las celebraciones: misa y rosario de la 
aurora. 

La Policía Local no precisó actuacio
nes más allá de las habituales. Sí hubo 
varios traslados en ambulancia, pero sin 
mayores consecuencias, a excepción de 
un rumano que se despeñó y provocó 
heridas importantes, y la violenta pelea 
entre dos hermanos solaneras residentes 
en Madrid que se enzarzaron entre 
botellazos y martillazos. Cruz Roja rea
lizó su despliegue habitual y atendieron 
con presteza los incidentes, sobre todo 
pequeñas heridas, contusiones y alguna 
intoxicación etílica. 

Nemesio de Lara se refresca ante la 
Patrona. 

-

: ~~'fil 
Los solaneros cruzan la presa en la romería. 

El domingo, a la 
una en punto, ll e
gó la caravana al 
Altar de la calle 
Alhambra. Diego 
García-Abadi ll o 
abrió el cochecillo 
y cantó los prime
ros "vivas" a la 
Virgen y al Chati
llo. 

Junto a la comi
tiva, la Banda de 
Música, romeros, 
caballos y vehícu
los (menos que el 
año pasado), la 
imagen bajó en 
procesión hasta el 
Humilladero. Por 
la noche, la pro
cesión quedó des
lucida por el mal 
tiempo , aunque 
hubo un buen nú
mero de alabar
deros y bande
ras. 

l!na fiesta consuinista 
La Romería al Castillo también genera compras desorbitadas en grandes super

mercados y tiendas especializadas. La fiesta religiosa queda a un lado al hacer la 
lista de la compra, que incluye todo lo necesario para uno, dos e incluso tres 
jornadas de fiesta. Julio Pérez, responsable de la firma Intermarché, asegura que 
"jueves y viernes son los momentos álgidos de la semana, la gente espera hasta 
última hora para hacer sus compras y se producen grandes colas". Pero llama la 
atención el volumen de ventas, que crecen hasta un tercio por encima de lo 
habitual. 

Los productos estrella son las bebidas, sobre todo las alcohólicas. Los jóvenes 
optan por el whisky, la cerveza y el ponche, aunque tampoco faltan refrescos y 
agua, "los carros de la compra van hasta arriba de bebida". Los jóvenes compran 
más bebida que los adultos, aunque en valores absolutos son estos últimos 
quienes gastan más en los preparativos. También se dispara la venta de frutos 
secos, carnes o pescados, en particular la sardina. Además de los productos 
perecederos también destaca la venta de sillas, mesas o toldos. 

Los asados de carne se llevaron la palma. Las carnicerías no dieron abasto. 
Pedro Rodríguez-Rabadán, propietario de la firma "Pedrín e Hijos", no tiene 
dudas: "se vende más del cincuenta por ciento más que una semana normal". 
Carne de cordero, panceta de cerdo, chorizos, morcillas y salchichas son las 
viandas predilectas. En su opinión "ahora la gente no escatima, quiere carne de 
primera calidad y si no se la das, no vendes. Hasta tal punto que se vende más que 
en Navidad o en la feria". 
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SEMANA DE EXALTACIÓN 

El buen tiempo presidió la Semana de Exaltación 

El Ofrecimiento 
roza los 4,5 
millones de 

pesetas 
Paulino Sánchez ------------

Un total de 26.355 euros, 3.378 más que el año anterior, 
recaudó el Ofrecimiento y Puja a la Virgen, celebrados el 
domingo 21 de septiembre. Casi 4,5 millones de pesetas 
que constituyen un nuevo récord absoluto. La bonanza del 
clima contribuyó a estirar la puja, cuya gran novedad fue la 
presencia de la primera pujadora de la historia, Alfonsa 
Serrano Marín. El Ofrecimiento acabó a las 2.30 de la 
madrugada, con un cuadro de la Patrona que valió 600 
euros. 

Durante la Semana de Exaltación el tiempo acompañó en 
líneas generales. Comenzó el lunes 15 con la II Lluvia de 
Versos de Pan de Trigo y varios aficionados. El miércoles, 

Momento del Ofrecimiento. 

también en la iglesia se celebró la Caravana Blanca de Interpretación del himno a La Solana en Santa Catalina. 
enfermos e impedidos, después el recital del coro parro
quial, y el jueves el concierto de música clásica de la 
Banda de Música. Paralelamente se celebraron actividades 
para los niños, como la representación infantil de "El 
Patito Feo" y la proyección de "Las aventuras del pirata 
Barbanegra" en el Cine Cervantes, organizados por el 
Área de Cultura con llenos absolutos. 

El viernes comenzó con otra novedad: la ofrenda de 
flores a la Patrona en el pórtico de la Plaza Mayor, con 
numerosos ramos ofrendados. Después se celebró la ver
bena popular, amenizada por la orquesta "Mediterráneo", 
con zurra y aperitivos repartidos por directivos de las 
peñas de carnaval. 

El sábado se celebró el XXI Festival Folklórico Provin
cial, con las agrupaciones Manuel de Falla de Manzanares, 
Fuente Agria de Puertollano y los pequeños y mayores de 
la Agrupación Rosa del Azafrán. A las once de la noche 
comenzó la tradicional pólvora. 

Ya en la mañana del domingo, la coral Santa María de 
Caná de Pozuelo de Alarcón intervino en la misa de 11, 
para continuar con la actuación de la Rondalla y grupo de 
bailes regionales del Centro de Mayores y el concierto de 
pasodobles de la Banda Municipal. 

Del 20 al 28 de septiembre se celebró en la parroquia de 
Santa Catalina el novenario a la Virgen, predicado por el 
párroco de Carrizosa y Alhambra Emilio Montes. Los 
actos acabaron con la procesión final, en la que estuvieron 
presentes las cofradías de Argamasilla de Alba, La Solana 
y Virgen de las Viñas de Tomelloso, presidida por el 
Obispo de la Diócesis, Antonio Algora. 

magen de la ofrenda floral en el exterior del templo. 

' Obispo y autoridades en la procesión. 
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Ha Sido Noticia 

* 

La Policía Local celebró los Ángeles Custodios 

11 l " ,,, . ,,, 'e asco: mas prevenc1on, 
menos delitos" 

El subinspector de la Policía Local, Antonio Velasco, asegu
ra que el trabajo en materia preventiva se está acumulando 
cada vez más y que la vigilancia se ha multiplicado en evita
ción de actos delictivos. Así lo dijo en el transcurso de la 
celebración de los Ángeles Custodios, patronos del cuerpo. 
Velasco hizo un balance positivo del año, "con más actuacio
nes pero con menos hechos delictivos". En este sentido, admi
tió que la presencia de inmigrantes ha provocado un aumento 
de los casos de embriaguez y que la cosecha de vendimia ha 
exigido extremar la vigilancia, pero cree que "es un trabajo 
limpio". 

De lo que sí volvió a quejarse fue de la falta de al menos dos 
policías más. Una vieja reivindicación que está en vías de 
solución según la concejala de seguridad ciudadana, Anselma 
Salcedo, aunque no aclaró para cuando. Cuando esas dos 
plazas de nueva creación sean cubiertas, la plantilla llegará a 
21 efectivos, una cifra que la jefatura sí considera suficiente 
para atender el creciente volumen de trabajo tanto administra
tivo como operativo. 

La celebración de los Ángeles Custodios consistió en una 
misa en la iglesia de las Monjas Dominicas, un vino de honor y 
una comida de hermandad. En lugares preferentes del templo 
se encontraban presentes el alcalde, Diego García-Abadillo, la 
concejala de Seguridad Ciudadana, Anselma Salcedo, los 
subinspectores Manuel Marín y Antonio Velasco, policías, 
una representación de la Guardia Civil y otros fieles que se 
unieron. Después, policías, familiares y amigos se reunieron 
en la Caseta Municipal. 

La Guardia Civil celebró el Pilar 

Alfonso Trujillo: "La 
Solana es una ciudad 

tranquila" 
El comandante de puesto de la Guardia Civil, sargento 

Alfonso Trujillo Caro, insiste en que La Solana es 
tranquila y se trabaja a gusto. Así lo afirmó a GACETA 
con motivo de la festividad del Pilar, patrona de la 
Benemérita. Trujillo lleva apenas cuatro meses en su 
nuevo destino y no tiene reparos en confesarse "conten
to y orgulloso" por dirigir el puesto solanera, hasta el 
punto de asegurar que "para nosotros es un privilegio 
estar destinados aquí y servir a los ciudadanos de La 
Solana y de San Carlos". Entre otras cosas, el sargento 
negó que la dotación actual de 8 guardias sea insufi
ciente para atender a casi 17.000 habitantes. Todo un 
alarde de prudencia ya que no es nuevo el deseo de 
anteriores comandantes de puesto y de guardias actua
les de contar con más efectivos para mejorar el servicio. 

Los actos comenzaron con una misa en la iglesia de 
Santa Catalina, concelebrada por el párroco Francisco 
Jiménez y el sacerdote Julián Martín. Un total de 7 
efectivos asistieron a la eucaristía, además de varios 
miembros de Ja Corporación Municipal. El segundo 
teniente de alcalde, Diego Gómez-Pimpollo, ejerció 
como primera autoridad local. También asistió el alcal
de de San Carlos del Valle, José Torres, y varios de sus 
concejales, además del sargento-jefe de la Policía Lo
cal, Manuel Marín, y representantes de diferentes sec
tores de la sociedad solanera. 

Tras Ja misa, los invitados compartieron un vino de 
honor en Hostal-Restaurante "Chiqui". 
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El Día de la Banderita recauda 2.448 
euros 

El tradicional Día de la Banderita, celebrado el domingo del 
Ofrecimiento por Cruz Roja, recaudó 2.448 euros, algo menos 
que el año pasado. La postulación la realizaron 7 mesas insta
ladas en puntos estratégicos, con la inestimable colaboración 
de las voluntarias. 

Más jóvenes donan su sangre 
Un total de 212 personas acudieron a donar su sangre en la 

última extracción organizada por la Hermandad de Donantes, 
en la que destacó la mayor afluencia de gente joven. Según la 
presidenta de la Junta local, Ramo na Sánchez, "cada vez son 
más los jóvenes que se acercan a Jos equipos de donación". 

Otros 20 jóvenes se formaron en 
garantía social 

Un total de 20 jóvenes recibieron su diploma por terminar 
dos cursos de garantía social de la Fundación Legado Bustillo 
y del Ayuntamiento, en las modalidades de talleres profesiona
les y formación y empleo. El curso de garantía social en su 
modalidad de talleres profesionales para operario de soldadura 
contó con 10 alumnos, de los cuales se han incorporado al 
mundo laboral 5, con una subvención de 36.060 euros. El 
curso para operario de fabricación e instalación de muebles 
modulares, con una subvención de 33.055 euros, tuvo otros 10 
alumnos, de los cuales se han incorporado al mundo laboral 8. 
El concejal de Promoción Económica, Diego Gómez-Pirripo
llo, resaltó la importancia de este tipo de cursos. 

La web de Santa Catalina recibe más 
de 12.000 visitas 

La página web de la parroquia de Santa Catalina ha recibido 
12.124 visitas en su primer año. Ahora se han ampliado sus 
contenidos, y se pueden encontrar actividades para niños, 
jóvenes, grupos de liturgia, los programas de televisión y radio 
local, así como publicaciones. 

AFAMMER reclama igualdad ante el 
hombre 

La psicóloga Míriam Gutiérrez ofreció a las socias de AFA
MMER una charla con motivo del Día Internacional de la 
Mujer Rural. En su opinión, la mujer avanza por buen camino, 
aunque hay que trabajar más por la igualdad ante el hombre. 
La educación, dijo, es un pilar básico para equipararse. 
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El PUS persigue evitar situaciones de marginación en el colectivo de inmigrantes. 

Mejora el trato a los inmigrantes-temporeros 
Pero se extiende la práctica de rea/qui/eres entre ellos mismos 

y el consumo excesivo de alcohol 

Paulina Sánchez------

Con el lema "Esta casa es de todos, la 
construimos juntos", se celebró el últi
mo domingo de septiembre la Jornada 
Mundial de las Migraciones, que en La 
Solana contó con la participación de nu
merosos inmigrantes en las diferentes 
celebraciones organizadas a tal efecto, 
entre ellas una misa presidida por el Obis
po, Antonio Algora. El sacerdote de Santa 
Catalina, Julián Martín, que viene traba
jando desde hace varios años en esta 
problemática, cree que en el último año 
se ha adelantado mucho en temas rela
cionados con los alojamientos y los suel
dos de los temporeros, pero admite que 
se mantienen otros problemas como · el 
excesivo consumo de alcohol y algunas 
rupturas matrimoniales entre nativos 
como consecuencia de relaciones con 
inmigrantes. 

En cuanto a los alojamientos para tem-

-

poreros, Martín agradeció el esfuerzo de 
muchos propietarios, que han acondicio
nado dependencias dignas tanto en 
corralazos como en casas, "en ocasiones 
invirtiendo una cantidad de dinero en 
obras que les soluciona muchos años el 
problema". Tampoco se han producido 
denuncias de trabajadores por haber re
cibido incluso sólo la mitad del jornal, 
"la gente está empezando a comprender 
que no vienen a quitarle el trabajo a 
nadie, sino a realizar tareas que son ne
cesarias". 

Sin embargo, el sacerdote sí denunció 
casos de explotación entre los propios 
inmigrantes, sobre todo en los alquile
res, "muchos realquilan las viviendas". 
Desde el PUS (Plan Local de Integra
ción Social) incluso se ha pedido infor
mación a la Guardia Civil por ese tipo de 
explotación, pero la respuesta es que todo 
está en función de la ley de la oferta y la 
demanda. 

El tema de las bebidas alcohólicas, con 
las intoxicaciones etílicas que se produ
cen a menudo, tampoco fue pasado por 
alto, "es verdad que se ven imágenes 
muy tristes, cuando en España las imá
genes de borrachos tambaleándose o dur
miendo la mona en la calle habían des
aparecido". Tal situación se ha dado 
mucho en época de vendimia. La prime
ra solución, según Martín, es hablar con 
ellos, aunque matizó que "mientras no 
sean agresivos y no se metan con la 
gente, es algo que tenemos que respe
tar". 

Sobre las separaciones matrimoniales 
que ya se han producido, motivadas por 
algunos inmigrantes, Julián Martín con
sidera que "cuando un hombre con mu
jer e hijos deja a su mujer y se va con 
una inmigrante, no hay un único culpa
ble". Por ello, insiste en que "antes de 
criticar, vamos a darnos cuenta de lo que 
hay dentro de cada corazón". 
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Importante aumento de la sección para las zonas bajas 

El Ayuntamiento acomete el 
desdoblamiento del alcantarillado 

750 mts. de calles están siendo dotados de tuherías dohles y de mayor capacidad de carga 

Aurelio Maroto-------

La tercera fase de desdoblamiento de la 
red de saneamiento en la calle Huertas es 
un proyecto muy necesario, entre otras 
cosas porque allí se recogen las tres cuar
tas partes del agua que cae en la pobla
ción en época de lluvias. Así lo ha pues
to de manifiesto la primer teniente de 
alcalde, Blasa Delgado, para explicar la 
importancia de una obra faraónica y muy 
compleja. Se trata de un tramo donde las 
obras resultan más complicadas, en la 
zona más estrecha, aunque "se está ha
ciendo por partes tratando de minimizar 
las molestias , tanto para el tráfico roda
do como para los vecinos". 

El alcantarillado de la zona data de 
principios de los 80 y estaba concebido 
para aguas residuales, por lo que sólo 
tenía un colector. Teniendo en cuenta el 
desarrollo de las zonas norte y noreste 
de la población, lo que conlleva una ma
yor recogida de aguas, se hacía necesa
rio el desdoblamiento de la red. El res-

ponsable técnico municipal de estas 
obras, Andrés Lara Izquierdo, explica 
que "la filosofía de este proyecto es au
mentar la sección de desagüe, ni más ni 
menos''. 

En este sentido, la sección vieja es to
talmente insuficiente para absorber las 
aguas en época de lluvias, ya que cuenta 
con tuberías de entre 40 y 80 centíme
tros de boca. 

Concluidas las dos primeras fases, la 
tercera comenzó a acometerse en sep
tiembre, estará concluida antes de aca
bar el año y actúa en la intersección de 
las calles Huertas con Pozo Concejo, 
Prolongación de Huertas hasta Calderón 
de la Barca y desde esta última con Vara 
del Rey, intersección con Marqués de 
Santillana y Calderón de la Barca. Serán 
desdoblados unos 750 metros lineales 
con tuberías de hasta un metro de diáme
tro. 

Pero Andrés Lara aclara que no es un 
proyecto definitivo ni se van a solucio
nar todos los problemas de la población, 

"pero sí en esas calles, zonas en las que, 
cuando el alcantarillado está en carga, el 
agua sale directamente por las tapas de 
los pozos de registro". 

La obra no está exenta de inconvenien
tes. Lara afirma que "nos hemos encon
trado con el cruce de dos líneas de alta 
tensión, con el tubo actual de saneamien
to, con las acometidas sanitarias y de 
agua de las casas, así como con la tube
ría del agua potable". 

Además, resaltaba la estrechez de la 
calle, "que no llega a cinco metros de 
ancho", y con el elevado nivel freático 
de la zona "a poco más de un metro bajo 
tierra hay barro, y trabajar en esas condi
ciones es difícil''. Bajo es calle circula 
agua subterránea de La Ve guilla que coge 
su cauce natural y produce afloramien
tos elevados y niveles freáticos muy al
tos, que ocasionan por capilaridad 
humedades en algunas casas. Lara con
cluye que "las obras de saneamiento, y 
más en un terreno con poca cohesión, 
son importantes, molestas y caras". 
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Sellan las fugas 
del pantano 

La empresa Ploder, con sede en Sevilla, 
está acometiendo las obras de sellado de las 
fuga s detectadas en el pantano de 
Vallehermoso. Las máquinas y los operarios 
trabajan desde hace tiempo en la presa al 
objeto de reparar fisuras en el fondo de la 
misma, y que está provocando la pérdida de 
muchos metros cúbicos de agua. 

Aunque en este tipo de obras la CHG suele 
ser bastante esquiva con los medios de 
comunicación, aunque sea para informar al 
ciudadano de lo que tiene derecho a saber, la 
síntesis de la obra consiste en inyectar un 
cemento especial en el núcleo de arcilla que 
cruza la presa una vez detectadas las fugas 
en el parámetro de aguas abajo, es decir, en 
la falda que no contacta con el agua. Fuentes 
de Ploder aseguran que la obra estará 
terminada pronto y que el embalse dejará de 

Ha Sido Noticia 

perder agua. Trabajos de reparación en la presa. 

Instalaciones de , 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 
m 

Climatizamos su vivienda con 
equipos de las mejores marcas del mercadÓ 
Somos instaladores profesionales y titulad9s 

"' 
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IV .Jornadas sobre Alcoholismo de Arlasol 

"No somos conscientes del problema que tenemos" 
Las IV Jornadas de Prevención y Tra

tamiento del Alcoholismo, organizadas 
por Arlasol, trataron ampliamente el tema 
"Alcohol y familia". Tras la presenta
ción del presidente de la asociación, Bias 
Delgado, abrió la jornada el concejal de 
Bienestar Social, Diego Gómez Pimpo
llo, que aprovechó para revelar que el 
Ayuntamiento va a presentar próxima
mente el primer Plan Local de Drogas, 
así como otro anteproyecto en relación 
con las bebidas alcohólicas. 

Posteriormente, el psicólogo clínico 
José María Mateos Aparicio trató el tema 
"Alcohol y familia" , aunque dijo que 
quizás habría que haber titulado la char
la como "Alcohol o familia". En su opi
nión, son dos cosas totalmente incompa
tibles, "porque una persona cuando em
prende el camino del alcohol deja a su 
familia". 

Para Mateos Aparicio la gravedad del 
tema del alcohol es mucho mayor de lo 
que parece. Al respecto dice que existen 
numerosas estadísticas, entre las que re
cordaba la realizada últimamente con 
alumnos del IES Modesto Navarro, "que 

El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, participó en las Jornadas. 

pone la carne de gallina", añadiendo otros 
datos de Madrid, donde un 28 por ciento 
de los jóvenes se emborrachan sistemá
ticamente una vez al mes, otros de dos a 
cuatro veces y algunos de cinco a seis 
veces al mes, "no somos conscientes los 
padres y la sociedad del problema que 
tenemos". 

La clausura de las jornadas corrió a 

cargo del presidente de la Diputación 
Provincial , el solanero Nemesio de Lara, 
quien en su intervención señalaba que 
en esta sociedad en la que vivimos "el 
ser humano cada vez pinta menos, lo que 
hace que al ser menos protagonista bus
que paraísos artificiales y uno de ellos es 
el alcohol". Según De Lara, "el alcohol 
es la droga más dura". 

VI .Jornadas de Alimentación de la OMIC 

La seguridad de los alimentos, a debate 
La seguridad en los alimentos cobra 

importancia a medida que pasa el tiem
po. Ese fue el tema debatido en las VI 
Jornadas de Alimentación organizadas 
por la OMIC mediante dos charlas y un 
viaje. Dirigidas a los consumidores y a 
los minoristas, el Director de Gabinete 
de la Agencia Española de Seguridad 
Alimentaria, Ignacio Arranz Recio, co
ordinó ambos encuentros, bajo los títu
los de "La comunicación de los riesgos 
alimenticios: un derecho para los consu
midores" y "La contribución de los mi
noristas para la seguridad alimentaria". 

Una de las conclusiones, según Arranz, 
es que el riesgo subjetivo que percibe el 
ciudadano no coincide con el riesgo real 
pese a que las administraciones hacen lo 
posible por reducirlo". En la charla diri-

gida a los minoristas, su intención fue 
rememorar las reglas de oro de la Orga
nización Mundial de la Salud, en cuanto 

_a principios higiénicos y prácticas de 
manipulación, "para trasladar a los asís-

tentes la importancia de los alimentos 
que gestionan". 

Estas jornadas finalizaron el 17 de oc
tubre con un viaje a Sevilla y a Estepa 
para visitar una fábrica de polvorones. 
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Con el lema "Cruz Roja somos todos" 

Cruz Roja organizó una semana de 
captación de voluntariado 

Paulina Sánchez ------

Del 25 de octubre al 2 de noviembre, Ja 
Asamblea Local de Cruz Roja celebró 
una serie de actividades con motivo de 
la Semana de Sensibilización y capta
ción de Voluntariado, celebrada bajo el 
lema "Por un futuro mejor. Cruz Roja 
somos todos". 

Las actividades comenzaron con una 
exposición titulada "Cruz Roja Juventud 
- Programas y actividades", que conti
nuó con charlas en el IES Modesto Na
varro dirigidas a los alumnos de 4º de Ja 
ESO y 1 º y 2º de Bachillerato, imparti
das por voluntarios de Cruz Roja. Tam
bién hubo un Vídeo Fórum referente al 
voluntariado y un encuentro de volunta
riado en la sede de Cruz Roja. 

El responsable local de Cruz Roja Ju-

ventud, Juan Ángel Palomera, declaró 
que el objetivo "es tratar de fomentar el 
voluntariado en la localidad, tanto el jo-

ven como el mayor; nuestro mensaje va 
dirigido a cualquiera que quiera colabo-
rar''. 

Inauguró la nueva temporada 

La Peña Flamenca 
insonorizará su sede 

La Asocia
ción Músico 
Cultural 
Flamenca 
inauguró su 
temporada 
con un festi
val de cante 
en su sede 
de la calle 
Pozo Santa 
Quiteria. 
Actuó el grupo Andalucía Extremeña ante un local repleto de 
público. Cantaron El Niño de la Rivera y las jóvenes promesas 
Mara Alegre y José Díaz, con las guitarras de Juan Manuel 
Moreno y José Lucas. El presidente de Ja peña, Joaquín Ruiz
Peinado, dice que se va a insonorizar la sede para evitar 
molestias de ruido a los vecinos. Una mejora en la que va a 
colaborar de lleno el Ayuntamiento, al que Ruiz-Peinado se 
sentía muy agradecido. Por otra parte, destacó el apoyo estre
cho de Caja El Monte, que financió esta actuación inaugural y 
lo ha hecho en otras actividades organizadas por la peña. 

Celebró su fiesta en El Hornillo 

"L S l " . . a o anera Incorpora socios 
jóvenes a la ¡ 

,.., p 

pena 
La Peña Taurina La Solane

ra ve con buenos ojos su fu
turo ante Ja entrada de un gru
po de jóvenes socios. Una 
buena noticia que se interpre
ta como un impulso para se
guir trabajando. El presiden
te de la peña, Andrés Marín, 
se mostró muy satisfecho por 
esta circunstancia y también 
por el nivel de actividades du
rante el último año en el transcurso de su tradicional fiesta 
campera celebrada en Ja finca de El Hornillo el pasado 26 de 
octubre. El presidente aseguró que la temporada ha sido buena 
para la peña ya que han realizado 5 viajes y el objetivo es hacer 
unas jornadas taurinas. Marín valoró de forma positiva la feria 
taurina de La Solana y destacó el indulto al toro "Sanguinario", 
"el presidente de la corrida, Ramón Alhambra, estuvo en su 
sitio". Pero la respuesta de la afición no pasó de aceptable, 
"hubo buenas entradas, pero seguimos sin llenar la plaza". 

' 
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Avanza la restauración del 

El Plan de Re
habilitación In
tegral del casco 
histórico avanza 
poco a poco . 
Aunque todavía 
se está en su fase 
inicial desde que 
comenzaron las 
obras este vera
no, ya es visible 
la actuación en 

• casco viejo 

las tres primeras fachadas de una de las manzanas que circun
dan la Plaza Mayor. En síntesis, se han revocado los huecos de 
piedra y el ladrillo, consolidando las fábricas para devolverles 
su antiguo estado y eliminando los elementos distorsionadores 
del entorno como cables, antenas o aparatos de aire acondicio
nado. 

Convenio de colaboración 
cultural con El Monte 

El Ayuntamiento de La Solana y la Fundación El Monte han 
firmado un convenio de colaboración para la realización de 
programas culturales y sociales de interés general, rubricados 
entre el director general de esta Fundación, José Villa, y el 
alcalde Diego García-Abadillo. El acuerdo va a permitir dis
frutar de actividades culturales y sociales que costeará la enti
dad bancaria. 

Reformada la capilla del 
Sagrario del Convento 

A un total de 18.000 euros, 
unos 3 millones de pesetas, as
ciende la reforma en la capilla 
del Sagrario de la paIToquia 
de San Juan Bautista. Se han 
retocado varias imágenes del 
templo y renovado el retablo 
del Altar Mayor, obras finan
ciadas por la propia paIToquia 
con la ayuda de la cofradía de 
Jesús Rescatado. Según el pá
IToco de San Juan Bautista, Es
teban Molina, era un proyecto 
hace tiempo ideado, aunque 
reconocía que ha costado mu
cho trabajo llevarlo a cabo ya que la Comisión de Arte de 
Ciudad Real tardó más de un año en dar los coJTespondientes 
permisos. 

La Caixa entrega 10.300 euros 
a Cruz Roja 

La Caixa entregó un montante económico de 10.300 euros a 
la Asamblea Local de Cruz Roja para un curso de formación 
para inmigrantes. El acto oficial de entrega, celebrado en la 
sede de Cruz Roja, contó con la presencia del director de la 
oficina en La Solana, Juan Carlos Gallego, y el presidente 
local de la ONG, Domingo Femández. 

El CO "Virgen de Peñarroya" se deja ver en Lahorvalía 
El Centro Ocupacional Virgen de Pe

ñaJToya estuvo presente en la tercera edi
ción de la Muestra Regional de Produc
tos de centros de atención y talleres ocu
pacionales de discapacitados, celebrada 
en Ciudad Real. 

La conclusión fue que este tipo de en
cuentros es muy necesario para poten-

ciar la actividad de los centros de cara a 
darlos a conocer a empresarios que se 
preocupan por los trabajos que en ellos 
se realizan. En esta edición llevaron mo
delos nuevos de todos los talleres, bisu
tería, manipulados, pirograbado, made
ra, serigrafía, etc. 

La responsable de administración del 

Centro Ocupacional solanero, Emilia 
Intillaque, asegura que "es algo muy im
portante para los chicos que un empresa
rio compre sus trabajos ya que se sienten 
valorados en lo que hacen". Además el 
stand presentó el centro especial de em
pleo con ofertas para trabajos de limpie
za interior y zonas verdes . 
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Instalaciones de Calefacción 

, 5 L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 1.4 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #180, 9/2003.



VIDA MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 21 de octubre 

El Pleno actualiza las ordenanzas fiscales 
La suhida de algunas tasas enfrenta a gohierno y oposición 

Con la defensa del grupo socialista y el 
rechazo de los populares fue aprobada la 
modificación de las Ordenanzas Fiscales 
para 2004 que, como podía preverse, 
provocó debate y posturas encontradas. 
El equipo de gobierno sustenta la subida 
en base a que el IPC ha subido un 14 por 
ciento en los últimos cuatro años mien
tras los impuestos municipales han esta
do congelados. Ahora sólo suben 
globalmente un 1,9 por ciento. 

En opinión del alcalde, Diego García
Abadillo, la subida está dentro de lo que 
marcan los informes de intervención y 

Concejales socialistas. 

obedecen a la nueva Ley Reguladora de 
Haciendas Locales. Además, aseguró que 
"para mantener y mejorar los servicios 
hay que actualizar las tasas". La porta
voz del PP, María José Gª Cervigón, no 
lo ve así y afirma que "han esperado a 
las elecciones para dar un sablazo a los 
ciudadanos". 

El desacuerdo entre gobierno local y 
oposición fue total en los puntos de las 
ordenanzas fiscales . Mientras que para 
los socialistas se actualiza el IBI de rús
tica congelado desde 1996, pasando del 
0,50 al 0,55, y el de urbana del 0,61 al 
0,635, un 4 por ciento más, los popula-

res dicen que la subida es del 11, 1 por 
ciento. Sobre los vehículos de tracción 
mecánica, los populares creen excesiva 
la subida del 4,8 por ciento, y para los 
socialistas no se había subido desde 1995, 
haciéndolo ahora sólo un 4 por ciento. 

Tampoco acepta el PP cobrar un euro 
por tramitar documentación en la venta
nilla única y otra tasa por expedir docu
mentos en la Oficina de Agricultura, ca
lificando igualmente de excesiva la su
bida en las licencias de apertura de esta
blecimientos, entre un 108 y un 150 por 
ciento según las calles, lo que significa 

Grupo Popular. 

"cargarse la iniciativa empresarial". El 
PSOE desmiente tal crítica y dice que se 
bonifica en un 50 por ciento a quien 
tramite la licencia en los seis primeros 
meses de apertura. En las plusvalías se 
establecen unos tramos en función de la 
herencia, con bonificaciones para las que 
llegan a 60.000 euros de hasta un 90 por 
ciento, hasta 150.000 euros un 75 por 
ciento, hasta 300.000 euros un 50 por 
ciento y por encima de esa cantidad sólo 
un 10 por ciento de bonificación. No se 
modifica la tasa de recogida de basuras, 
pero se cobrarán 10 euros por la retirada 
de muebles. 

La portavoz popular calificó de "exce
sivas, abusivas y desproporcionadas" las 
tasas del agua, un 37 por ciento en el 
primer tramo, un 36,8 en el segundo y un 
66 en el tercero, amén de otra tarifa por 
aguas residuales. Sin embargo, el PSOE 
sostiene que las nuevas tarifas benefi
cian a los primeros tramos, aunque se 
cobrará una cuando comience a funcio
nar la nueva depuradora de aguas resi
duales, que según la nueva normativa 
europea reemplazará a las actuales lagu
nas de decantación, más económicas pero 
no ajustadas a esa normativa. 

Fiestas locales 

En un pleno marcado por las ordenan
zas, sí hubo unanimidad para la declara
ción de fiestas locales en 2004, que se
rán el 19 de enero, lunes de la Virgen, y 
el 26 de julio, día de Santa Ana. Tam
bién hubo consenso, salvo las con
tribuciones especiales, en el proyec
to de acerado de la calle Peñas, tra
mo entre Carrera y Campillas, así 
como una permuta de terrenos con 
los propietarios del polígono indus
trial privado. 
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Vida Municipal 

Vista panorámica de La Solana. 

Pleno ordinario del 30 de octubre 

El Pleno aprueba un padrón de 15.395 
habitantes a 1 de enero de 2003 

Gabriel Jaime-------

No faltó ningún concejal a la sesión 
ordinaria de octubre. Los cinco puntos 
del orden del día se votaron por unani
midad, en un pleno corto y sin debate. 
En el tercer punto del orden del día fue 
aprobado el Padrón Municipal con fecha 
del uno de enero de 2003 en el que había 
un total de 15.395 personas censadas, de 
las cuales 7.717 hombres y 7.678 muje
res. Dada la cortedad del pleno, la porta
voz popular declinó hacer declaraciones 
tras el pleno, no así el alcalde, Diego 
García-Abadillo, que destacó la impor
tancia de este punto "La Solana sigue 
creciendo y eso quiere decir que la gente 
tiene alegría y ganas de vivir aquí". 

En escritos y comunicaciones, el alcal
de informó de un escrito del INEM para 
el programa de empleo destinado a 49 
trabajadores que va a permitir seguir ur
banizando las zonas verdes de la unidad 
de actuación Sub-6, con una subvención 
de 147.624 euros para que durante tres 
meses se acometan esas obras en la zona 
cercana al Instituto Modesto Navarro. 
La Consejería de Educación ha concedi
do un módulo de garantía social de ope
rario de electricidad que permitirá du
rante un año formar a 15 alumnos. De 
igual forma, en el Patronato del Legado 
Bustillo se ha concedido otro programa 
de Formación de Garantía Social para 

formar a otros 15 jóvenes en fontanería 
con una concesión de 33.055 euros para 
el Ayuntamiento y otros tantos para el 
Legado Bustillo. 

La Consejería de Bienestar Social ha 
firmado un convenio con el Ayuntamien
to con el nombre de "Convenio 
Canguras" para los domicilios donde la 
mujer cuide a niños, mayores o discapa
citados y quiera acceder al mercado la
boral. Se dispondrán dos mujeres para 
atender estos hogares. 

También se dio conocimiento de una 
subvención procedente de la Diputación 
Provincial de 10.000 Euros para el desa
rrollo del Programa de Infancia y Juven
tud, y otra de la Consejería de Industria 
por un montante de 111.778 euros para 
el comienzo de las obras de un centro de 
iniciativas empresariales donde habrá 
diversas naves industriales instaladas en 
la zona del polígono industrial. De la 
Consejería de Bienestar Social se han 
recibido 18.000 euros para un programa 
de Intermediación Familiar para mediar 
con una psicóloga o trabajadora social 
en caso de problemas. Finalmente, se 
dio a conocer la llegada de 271.000 euros 
procedentes de la Asociación Alto Gua
diana Mancha para la restauración de la 
Plaza Mayor y la construcción del nuevo 
chapitel. 

En el cuarto punto se adjudicaron dos 
parcelas a sendos particulares tras la 

reunión de la Mesa de Contratación, sien
do la primera para María Dolores More
no Simón con una parcela en Ja finca de 
la Calzada de 100 metros cuadrados por 
valor de 4.832 euros más IV A. La se
gunda parcela de 100 metros cuadrados 
en el polígono A por un importe de 
10.8 18 Euros más IVA ha sido para An
tonio García-Abadillo Tercero. 

La parte final del pleno fue para el 
tumo de ruegos y preguntas, donde el 
Partido Popular realizó un total de tres. 
El concejal Benito Cañadas se interesó 
por tener más información y las actas de 
las analíticas al agua potable, a lo que el 
alcalde respondió que se reflejen ínte
gramente en las actas de la comisión de 
Agricultura y Medio Ambiente. 

La concejala Inmaculada Gómez-Pim
pollo se interesó por cómo se habían 
desarrollado las pruebas de selección del 
personal de la piscina climatizada. El 
alcalde respondió que le van a mandar 
las bases de convocatoria pública con
juntamente con la composición del tri
bunal que está compuesto por el alcalde, 
dos funcionarios , el secretario del Ayun
tamiento y otro funcionario representan
te de los trabajadores. También pidió un 
organigrama de todas las personas que 
trabajan en el Ayuntamiento de forma 
eventual y fija, cosa que viene pidiendo 
desde el primer pleno. El alcalde acce
dió para que lo pueda tener. 
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SUCESOS 
Denuncias por malos tratos 

El pasado 9 de septiembre llegó una persona de nacionalidad rumana a la Jefatura de Policía fo rmulando denuncia por haber 
sido M.E. víctima de diversas agresiones por parte de otra persona que convivía en el mismo domicilio y cuyas iniciales son E.P. , 
de 24 años y de la misma nacionalidad, consistentes los malos tratos en "cogerla del pelo y golpearla contra el suelo", según el 
parte policial. Ese mismo día, la mujer de 28 años A.M.P.R. , de nacionalidad boliviana, denunció a su esposo E.P.F., de 37 años, 
por haber recibido "insultos, puñetazos y tirarla al suelo". La Policía Local aplicó el "Protocolo en casos de mujeres víctimas de 
malos tratos". Por otro lado, la solanera R.L.D.C. , de 30 años, presentó denuncia contra su marido A.G.C.A., de 26 años, también 
por presunta agresión en el ámbito familiar. 

Atropellan a un joven y salen 
corriendo 

El 12 de septiembre se registró un accidente de circulación en la confluencia 
de las calles Comendador-San Vicente de Paúl y Borja. Un turismo conducido 
por dos súbditos extranjeros colisionó con un ciclomotor que conducía un 
joven de 15 años. Los ocupantes del turismo salieron coITiendo a pie y dejaron 
el vehículo abandonado, cometiendo un delito de "omisión del deber de 
socorro a la víctima". 

Muere en accidente de ciclomotor 
En la mañana del 25 de septiembre fue encontrado por un familiar, en el kilómetro 3 del caITeterín de Herrera, el cuerpo sin vida 

del joven Vicente Martínez Martínez, de 16 años, que presuntamente falleció al salirse de la vía el ciclomotor que conducía y salir 
despedido. Según la Policía Local, el joven no llevaba puesto el casco de protección cuando ocurrió el accidente y no descarta que 
hubiera salvado la vida de haberlo llevado. 

Gamberrada desde un remolque 
Una señora que contemplaba la procesión de llegada de la Virgen de PeñaIToya en la calle Emilio Nieto el domingo 14 de 

septiembre, presentó denuncia en el Juzgado contra un joven por una presunta falta de imprudencia. El joven lanzó un petardo 
desde un remolque haciendo explosión en la acera y quemando a la señora en la pierna, teniendo que ser atendida en el Centro de 
Salud. 

Intento frustrado de robo 
La Policía Local desbarató en la madrugada del 20 de septiembre un robo en Bar Los Carrillos, situado en calle Alhambra 143, 

al observar mientras patrullaban que un individuo echaba a coITer de forma sospechosa. Los agentes comprobaron que el local 
tenía rotos los cristales de una ventana y en el rellano de la entrada había una palanca de encofrar, heITarn.ienta habitual en los 
robos con fuerza. Se evitó el delito pero no fue posible capturar al sospechoso. 

Pelea entre inmigrantes 
A las 9 de la tarde del 21 de septiembre la Policía Local tuvo que intervenir en una reyerta entre varios individuos en el Cristo 

del Amor, que posteriormente se repitió en la calle Emilio Castelar por los mismos sujetos. La policía identificó a tres hombres de 
nacionalidad ecuatoriana residentes en diversas poblaciones de Murcia. Fueron denunciados a la Subdelegación del Gobierno por 
alteración del orden público. Por otro lado, en la noche del 14 de octubre la Policía Local denunció a J.M.N., de 56 años y vecino 
de Los Cortijos, por alteración del orden en la Plaza Mayor. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Sucesos 

Incendio provocado en el Punto Limpio 
En la mañana del 7 de octubre se produjo un incendio en el Punto Limpio situado en la 

carretera de salida a San Carlos del Valle. El fuego adquirió grandes proporciones y tuvo que 
ser extinguido por el servicio de emergencia 1006, quedando apagado a las 13.45 horas de la 
tarde. Según fuentes policiales, el fuego pudo ser provocado y como consecuencia de las 
llamas se quemaron los residuos depositados y hubo grandes daños en los contenedores. 

Decomisan 155 CDs 
Un total de 155 CDs piratas fueron decomisados por la Policía Local en el mercadillo del 

miércoles 15 de octubre. La patrulla incautó esta mercancía al estar depositados en el suelo, sin 
que fuera posible identificar a la persona que intentaba su venta. 

Las tormentas provocan algunas 
inundaciones 

La Policía Local tuvo que intervenir en diversos domicilios de 
la localidad que sufrieron filtraciones de agua, como consecuen
cia de las lluvias torrenciales que se produjeron durante la maña
na del 16 de octubre. En concreto lo hicieron en calle Feria 5, 
Pozo Santa Quiteria 27 y Carrera 84 y 127. En este último 
domicilio incluso fue precisa la actuación de los bomberos para 
sacar el agua de un sótano inundado. 

Detenidos por tráfico de drogas 
Cuatro ciudadanos de nacionalidad colombiana fueron detenidos el 17 de octubre en el 

domicilio que habitaban en la calle Cárcel Vieja 12, por presunto tráfico de drogas. Según 
informaciones de la Subdelegación del Gobierno en Ciudad Real, sobre las 23 horas agentes de 
la Policía Local de Manzanares en colaboración con la Policía Local de La Solana detuvieron 
a J.C.R.P., de 31 años; J.I.H., de 31 años; C.M.S.M., de 23 años, y W.G.H., de 29 años, por 
traficar con cocaína y hachís. 

Suicidio 
Un hombre de 45 años apareció sin vida en la noche del 21 de octubre en un cercado situado 

. ' en el camino del Cementerio. Según informó la Policía Local, que se personó en el menc10na-
do lugar junto con la Guardia Civil, se trataba del vecino de la localidad Juan Moreno Padilla, 
que falleció por ahorcamiento. ) 

Roban un estanco mediante butrón 
En la noche del sábado 25 al domingo 26 de octubre se produjo un robo en el estanco de la 

calle Emilio Nieto, 19, propiedad de Francisca García-Cervigón Serrano de la Cruz. Los 
ladrones utilizaron el procedimiento del butrón, haciendo un agujero en la pared tras acceder 
por una portada de la calle. Se llevaron todo el tabaco de las estanterías. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
Septiembre 
El día 3, Ángeles Córdoba 

Molina, de 68 años; el día 6, 
José Hidalgo Horcajada, de 72 
años; el día 12, Manuel 
Mondéjar Araque, de 25 años; 
el día 13, José Antonio Jimeno 
Alhambra, de 75 años; el día 
15 , Amalia Ruiz-Peinado 
Jimeno, de 93 años; el día 29, 
Eugenia M-Higuera M-Mulas, 
de 79 años. 

Octubre 
El día 8, Mariano Gª-Mateos 

Prieto, de 81 años; el día 11, 
Gabriel Arroyo D-Roncero, de 
72 años, y Ángela Velasco Gó
mez, de 75 años; el día 16, 
Santiaga O-Pimpollo Serrano, 
de 79 años; el día 19, Juliana 
Marín Manzano, de 97 años; el 
día 22, Juan Moreno Padilla, 
de 45 años; el día 30, Juan Án
gel Marín Gª-Cervigón, de 82 
años. 

Parroquia de San Juan 
Bautista 

Septiembre 
El día 8, Agustín Serrano Ló

pez Fraile, de 76 años; el día 
11, José Martín Albo 
Almarcha, de 76 años; el día 
18, Vicente González-Horcajo 
Moreno, de 79 años; el día 26, 
Vicente Martínez Martínez, de 
16 años; el día 27, Víctor Lo
zano Martín Albo, de 80 años; 
el día 29, Ramón M-Higuera 
M-Albo, de 60 años. 

Octubre 
El día 1, Gregorio O-Pozuelo 

D-Albo, de 76 años; el día 9, 
Ángel Álamo Sánchez, de 58 
años. 

" EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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JUVENTUD 
Campaña de recursos formativos y educativos 

Una apuesta por la formación de los jóvenes 
Paulina Sánchez------

Las concejalías de Juventud y Bienes
tar Social y Promoción Económica han 
lanzado una guía con los recursos for
mativos y educativos destinados a los 
jóvenes de la localidad, con reparto de 
carteles y trípticos por centros públicos 
de enseñanza, pubs, bares, empresas, cen
tros municipales y establecimientos co
merciales , lugares en los que habitual
mente se relacionan los jóvenes. 

El responsable de Juventud, Pedro Ma
nuel Moreno, explicó las posibilidades 
de ofertas formativas que se presentan a 
quienes no superen la ESO, por ejemplo 
Formación Profesional, con títulos de 
formación modular del sistema nacional 
de calificaciones, "queremos invertir en 
cultura y en formación de los jóvenes, 
ya que un pueblo también progresa por 
la intelectualidad de sus vecinos". 

El delegado de Bienestar Social y Pro
moción Económica, Diego Gómez-Pim
pollo, enfatizó que la formación "es una 

Rueda de prensa de presentación de la campaña. 

de las mejores inversiones que podemos 
hacer desde el Ayuntamiento". Por ejem
plo, 40 jóvenes de entre 16 y 25 años 
restaurarán la Plaza Mayor en una Es
cuela-Taller y hay otras ofertas para jó
venes en los perfiles profesionales de 
operario electricista y de fontanería. 

El segundo teniente de alcalde aseguró 
que muchos de los jóvenes que en su día 
pasaron por las diversas escuelas-taller 
ahora están trabajando, "lo que significa 
que a la vez que formamos estamos crean
do el primer empleo para jóvenes". En la 

actualidad están finalizando dos cursos, 
uno de muebles modulares de carpinte
ría y otro de soldadura, indicando que el 
80 por ciento de los jóvenes que han 
pasado por el curso ya tienen un empleo. 

También hay cursos patrocinados des
de la Junta que está previsto continúen 
en próximos años, como son los de jóve
nes emprendedores, curso de comercio 
exterior, manipulador de alimentos, auxi
liares de enfermería geriátrica, adminis
trativo contable, diseño de páginas web 
y azafatas/os de congresos. 

Juventud considera un éxito el programa "Esta noche toca" 
Aurelio Maroto-------

La concejalía de Juventud e Infancia 
considera que el programa "Esta noche 
toca" ha sido un éxito. Las actividades 
celebradas durante el verano han tenido 
una alta partic:ipación y el comentario de 
la gente es bueno. Esa es, al menos, la 
opinión del responsable de esta delega
ción, Pedro Manuel Moreno, que valoró 
de forma satisfactoria el resultado gene
ral de la programación. Tanto Moreno 
como su colega de deportes, Sebastián 
Pérez, coincidieron en calificar el balan
ce de "Esta noche toca" como "positivo 
y un éxito de participación". Moreno 
destacó las novedades de este año, el 
concierto de Hip Hop, el circuito urbano 
de karts y un karaoke gigante. 

El concejal de juventud no ocultó que 
ha podido haber críticas, y admitió que 
para el año que viene intentarán mejorar 
algunas cosas, por ejemplo no coincidi-

Ganadores de "Esta noche toca". 

rán el karaoke con el concierto de Hip 
Hop y se aumentará la oferta, incluso 
podría ampliarse a los meses previos al 
verano. Evitó entrar al trapo de una dura 
carta publicada en GACETA donde una 
madre de uno de los participantes en el 

concierto de Hip Hop, natural de la loca
lidad de Almagro, afirmaba que se con
sumieron sustancias estupefacientes. 
Moreno se limitó a decir que "no hay por 
qué darle más popularidad a esta señora; 
es una opinión que no puede probar". 
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AGRICULTURA 

Cooperativa Santa Catalina durante la pasada vendimia. 

El gerente de la cooperativa analiza la vendimia 2003 

Crespo: "Hemos cumplido 
nuestros objetivos" 

Gabriel Jaime------

La Cooperativa Santa Catalina ase
gura que ha visto colmados todos sus 
objetivos para la campaña de vendi
mia 2003. La molturación de uva 
blanca ha alcanzado los 21,5 millo
nes de kilos y 2 millones más de 
tinta. Además, el gerente de la enti
dad, Vicente Crespo, califica la cali
dad del fruto como "excelente", a 
pesar de "pequeños problemas de ma
duración por el caluroso verano que 
ha provocado descompensación en 
algunos parámetros". El grado me
dio ha estado entre los 11 y 11,20 en 

la uva blanca y en torno a los 13 en la 
tinta. Pero la auténtica novedad de 
esta cosecha ha sido la nueva maqui
naria para el control de la calidad, 
que ha permitido detectar hasta quin
ce parámetros distintos mediante ra
yos infrarrojos. Crespo cree que se 
trata de una importante innovación, 
"cada socio cobrará en relación a la 
calidad de la uva que nos ha traído". 

En cuanto a los futuros caldos de la 
entidad, se seguirá apostando por los 
vinos con DO marca Los Gaianes. El 
blanco continuará elaborándose con 
airén y los tintos con cencibel me
diante un proceso de criomaceración. 

Visitaron la cooperativa y conocieron la ciudad 

Diplomáticos europeos se 
interesan por nuestros vinos 

Pualino Sánchez ------

Un total de 24 diplomáticos de diver
sos países del mundo, pertenecientes a la 
Asociación de Diplomáticos ante el Rei
no de España, visitaron la cooperativa 
Santa Catalina y posteriormente diferen
tes puntos turísticos de la localidad. Una 
visita enmarcada en una serie de viajes 
que vienen girando a zonas elaboradoras 
de vinos, entre ellas las de La Mancha. 

Los diplomáticos, llegados desde Mal-

ta, Croacia, Estonia, Gua
temala, Marruecos, Suiza, 
Canadá, Hungría y Móna
co, fueron recibidos por el 
presidente del CRDO La 
Mancha, el solanera Gre
gario Martín-Zarco, y por 
el vicepresidente de la coo-
pera ti va, Patricio Manzano, y participa
ron en una cata comentada. 

Los diplomáticos hicieron después un 
recorrido turístico por la localidad, guia-

Los bodegueros 
consideran exagerado el 
adelanto de la vendimia 
La cosecha de uva 2003 creció entre un 

cinco y un diez por ciento en La Solana 
con respecto al año anterior y su calidad 
ha sido buena en líneas generales, según 
algunos bodegueros consultados por esta 
revista. Eso sí, su impresión es que la 
vendimia se ha adelantado en exceso y 
debería haber comenzado unos días des
pués. 

Así piensa, por ejemplo, el responsable 
de Bodegas Serrano Redondo, Alejan
dro Serrano, "se ha comenzado la vendi
mia siete u ocho días antes de lo que se 
debiera". Pese a todo, la calidad de la 
uva ha sido buena, "ya que no ha llegado 
podrida ni picada", aunque la gradua
ción sí que ha tenido una diferencia gran
de entre el secano y el regadía, "la uva 
de las viñas sin riego ha venido con 
menos grado de lo habitual". La gradua
ción media del secano empezó con 9 a 
primeros de septiembre y se ha cerrado 
la cosecha con una media de entre 11 ,5 y 
12, lo que, según Serrano, demuestra 
que "la gente se precipita en comenzar la 
vendimia, y no por falta de mano de obra 
desde que llegaron los inmigrantes". 

La uva comenzó a pagarse a 2,20 pese
tas el grado baumé, más 2 pesetas de 
porte, pero ante la presión de los sindica
tos se incrementó a 2,30 y las 2 de porte, 
aunque en algunas bodegas se ha pagado 
siempre por grado y sin portes, llegando 
a las 2.50. 

dos por el responsable de la Oficina de 
Turismo, Juan AJmarcha, que les permi
tió conocer diferentes monumentos de la 
población y degustar platos típicos. 
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ECONOMIA 

Celebrado el 1 Foro sobre su presente y futuro 

Salvar al Campo de Montiel 
La Fundación "Paulino Sánchez" impulsa el dehate sohre esta comarca, a la que pertenece 

la Solana 
Aurelio Maroto -------

"El Campo de Montiel agoniza y esta
mos dispuestos a salvarlo". Esa fue la 
conclusión general de los participantes 
en el 1 Foro de Debate sobre el presente 
y el futuro del Campo de Montiel, cele
brado el pasado 27 de septiembre y or
ganizado por la Fundación Histórico
Cultural "Paulino Sánchez Delgado". La 
jornada sirvió para hacer un diagnóstico 
de situación y sentar las bases de un 
trabajo en equipo entre políticos y técni
cos para relanzar su población y su eco
nomía aprovechando al máximo sus re
cursos. 

El Presidente de la Diputación, Neme
sio de Lara, abrió oficialmente el foro, y 
lo hizo dibujando un panorama desola
dor, según revela el último estudio de 
renta de la propia Diputación, que colo
ca a Montiel como la comarca más pobre 
de la provincia . Pero se confesó 
posibilista y abogó por un debate reivin
dicativo y conjunto, huyendo de políti
cas localistas. Mencionó, entre otros, el 
problema de la confección, la industria, 
el agua, la despoblación, y pidió luchar 
por la autovía Linares-Albacete o la pro
longación de la Almagro-Valdepeñas. 
También habló de recuperar el plan inte
gral de acción especial para comarcas 
deprimidas, "hay que ser desigual en el 
reparto de ayudas con las zonas que son 
desiguales". Y acabó finnando la frase 
más aplaudida de la jornada: "El Campo 
de Montiel no se muere, se mueve". 

La primera ponencia la dio Luis Díaz
Cacho, con su charla "Filosofía del Mo
delo de Desarrollo Local". Un modelo 
que "ha ido bien en La Solana y es soli
dario, para alcanzar un crecimiento a 
medio y largo plazo". Después intervino 
el Director de la Unidad de Promoción y 
Desarrollo de la Diputación, Óscar Ro
dríguez, que ofreció un "Diagnóstico de 
Situación del Campo de Montiel", con 
datos de las carencias de la zona y la 
importancia de las vías de comunica
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Inauguración del Foro. 

disertó sobre "Debilidades, Amenazas, 
Fortalezas y Oportunidades del Campo 
de Montiel". 

La mesa redonda de debate abierto con
tó con la participación de alcaldes de la 
zona y el Presidente de la Asociación 
Amigos del Campo de Montiel, Justi
niano Rodríguez, para quien "el foro ha 
servido para que todos los que nos pre
ocupamos por el Campo de Montiel nos 
pongamos a trabajar ya". El alcalde de 
Infantes, Mariano Sabina, consideró las 

ción. Su colega María Belén Aguilera Vista parcia l de los asistentes a l Foro. 

jornadas "un punto de partida", avan
zando que en su localidad se organizará 
el próximo foro. También participaron 
el alcalde de Torre de Juan Abad, Emilio 
Molina, y el de Carrizosa, Francisco 
Villamayor. El alcalde, Diego García
Abadillo, clausuró oficialmente el foro, 
incidiendo en el deseo de todos por ha
cer progresar a nuestra tierra y a nuestra 
gente, pero "no existe una varita mágica 
que lo pueda conseguir; el progreso tie
ne que ser un proyecto común". 
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Economía 

11 .Jornadas de Prevención 

Información y concienciación, claves para 
prevenir accidentes laborales 

Gabriel Jaime-------

El Auditorio del Don Diego fue el es
cenario de celebración de las II Jornadas 
sobre Prevención de Riesgos Laborales 
bajo el lema "La Seguridad laboral, una 
obligación legal", que organizó la Man
comunidad La Mancha en colaboración 
con la Consejería de Industria y Trabajo. 
Diversas ponencias tuvieron como de
nominador común la prevención de ries
gos en la administración pública. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, 
abrió las jornadas y calificó la puesta en 
marcha del servicio de prevención de 
riesgos laborales, "el trabajo no es una 
mercancía a la ley de la oferta y la de
manda, sino un derecho que se ha de 
realizar sin riesgos innecesarios"" El Pre
sidente de la MLM, José Camacho, inci
dió en la formación de los trabajadores y 
la confección de manuales de referencia, 
"a fin de incrementar la seguridad y sa
lud laboral de los trabajadores". 

El Director General del Sepecam y ex
gerente de la MLM, Luis Díaz-Cacho, 
calificó como "una auténtica lacra la alta 
siniestralidad laboral en nuestro país". 
Pero también habló de empleo, argu
mentando que es una de las prioridades 

del Gobierno regional 
para esta legislatura, 
conjuntamente con la 
educación y la sani
dad, "tenemos que ser 
capaces de entre to
dos alcanzar el pleno 
empleo, una utopía 
realizable". 

Después se fueron 
alternando las distin
tas ponencias, cerra
das por la interven
ción de la Directora Presidencia de la apertura de las jornadas. 

General de Trabajo, María José López, escuela, "los niños deben aprender des-
quien incidió en la prevención desde la de pequeños a prevenir". 

Luis Díaz-Cacho, nuevo director 
general de Empleo 

El hasta ahora director de la ADL y gerente de la Mancomunidad La Mancha, 
Luis Díaz-Cacho, fue nombrado el 23 de septiembre director general de Empleo 
del SEPECAM (Servicio Público de Empleo de Castilla-La Mancha). Según 
declaró a GACETA, su trabajo girará en torno a tres grandes ejes: productividad 
a través de la seguridad en el trabajo, inclusión social para los colectivos más 
desfavorecidos y, sobre todo, lograr el pleno empleo en la región. El nuevo alto 
funcionario de la Junta afirma que "me lo he tomado como un reto político 
importantísimo, pues se quiere articular un servicio público de empleo eficaz". 

Cartas Arqueológicas y Aulas Móviles, 
nuevos proyectos de Alto Guadiana Mancha 

Diego García-Ahadillo presidió su primera junta 

Juan Pedro Araque-----

La Asociación Alto Guadiana Mancha 
aprobó, en su primera reunión con Die
go García-Abadillo como presidente, la 
elaboración de las Cartas Arqueológi
cas, Etnográficas y Paleontológicas para 
recoger los valores patrimoniales de la 
comarca, una de las grandes apuestas 
dirigidas a un mayor conocimiento de 
nuestro patrimonio. 

La asociación también intentará desa
rrollar las llamadas "Aulas Móviles", 

centros de interpretación iti
nerantes para uso en colegios, 
ayuntamientos y asociacio
nes. Las propuestas temáti
cas de estas aulas están rela
cionadas con el medio am
biente, el Quijote o la crea
ción de un aula étnica, que 
van acompañadas de sesio
nes formativas para asocia
ciones, cursos para escolares 
y seminarios. 

Reunión de la Asociación. 

Alto Guadiana Mancha está formada 
por quince municipios, con una pobla
ción de más de 84.000 habitantes. 
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EDUCACION 

Las obras podrían comenzar a principios de año 

El segundo Instituto estará listo en dos años 
El director del /ES "Modesto Navarro" lo considera urgente 

Aurelio Maroto -------

La Solana tendrá un segundo 
Instituto de ESO y Bachillerato en el 
plazo de dos años, jurídicamente 
independiente del actual. Si no se 
producen retrasos , las obras 
comenzarán en los primeros meses 
del año que viene. El Ayuntamiento 
ultima los trabajos de reparcelación 
en los terrenos adyacentes al actual 
centro para la donación definitiva del 
solar a la Consejería de Educación. 
Hay destinados 50 millones de pesetas 
para este año, y 352 más para 
repartir a partes iguales entre 2004 
y 2005. 

La construcción del nuevo Instituto 
se ha convertido en una necesidad 
absoluta a tenor del gran crecimiento 
que ha tenido el actual en los últimos 
años, que lo consolidan como el más 
grande de la provincia en matrículas 
para un mismo centro. A pesar de las 
ampliaciones de los últimos años, el 
constante aumento del alumnado ha 
constreñido el espacio físico. El 
director, Gregario Arroyo, considera 
"completamente necesario" el nuevo 
edificio y se muestra optimista ante el 
pronto comienzo de las obras, "el 
Ayuntamiento está preocupándose de 
forma constante por el asunto y lo 
importante es que las partidas 
presupuestarias ya están concedidas". 
Arroyo confía en que "las máquinas y 
los albañiles comiencen a trabajar 
pronto". 

El segundo Instituto quedaría 
segregado del "Modesto Navarro" y 
tendría nueva denominación. Según 
contempla el proyecto, será un 16/4 
en términos educativos, es decir, 
tendrá espacio para albergar 16 
grupos de ESO y 4 grupos de 
Bachillerato. 

On Instituto gigante 
El "Modesto Navarro" se consolida como el Instituto único de ESO más grande 

de la provincia. El centro comenzó el nuevo curso con 1.125 alumnos matricula
dos, 30 más que el año pasado y una subida porcentual cercana al 3 por ciento. Por 
ciclos, 917 completan la lista del alumnado de ESO, repartidos en 8 grupos de 
Primero, 11 de Segundo, 8 de Tercero y 6 de Cuarto. Se ha producido una pequeña 
reducción de 23 matrículas respecto al curso pasado. Pero lo más llamativo ha sido 
el importante aumento de matrículas en los cursos de Bachillerato, con 35 alum
nos más que hace un año. Este repunte ha obligado, por primera vez, a organizar 
un grupo más en Primero. En total, 192 chicos cursarán este año los dos cursos de 
Bachillerato, con 4 grupos en Primero y 3 grupos en Segundo. 

El curso arrancó con otra novedad llamativa: la Formación Profesional. El 
primer ciclo de grado medio concedido al centro so lanero contará con un grupo de 
18 alumnos con edades que oscilan entre los 16 y los 30 años. El equipo de 
profesores se sitúa en 89 profesionales. La subida en el número de alumnos y el 
nuevo ciclo de grado medio ha aumentado el claustro en cuatro profesores, dos 
para Bachillerato y dos más para FP. 
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Educación 
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1.300 alumnos cursan Infantil y Primaria 
El "Romero Peña'; con 500 alumnos, es el más pohlado y el único que imparte la jornada continua 

Aurelio Maroto-------

Un total de 1.798 niños solaneras ocu
pan este curso las aulas de nuestros 6 
colegios. Las cifras revelan que se man
tiene el número de alumnos, con varia
ciones mínimas por colegios. Así, el CP 
"Romero Pena" sigue siendo, con mu
cho, el más poblado y además es el que 
más aumenta con 13 nuevas matrículas, 
hasta situarse en 499 alumnos, de los 
cuales 168 en infantil y 331 en primaria. 
Por detrás aparece el CP El Santo, con 

un total de 370 alumnos, 5 más que el 
curso anterior, 133 en infantil y 237 en 
primaria. El CP Sagrado Corazón se si
túa con 277, uno menos, 90 en infantil y 
187 en primaria. El "San Luis Gonzaga", 
único centro concertado de la localidad, 
tiene 231 alumnos, 3 menos que hace un 
año, 74 en infantil y 157 en primaria. 
También pierde 3 alumnos el CP "Javier 
Paulina" que se queda con 221, 71 de 
ellos en educación infantil y 150 en pri
maria. Por último, el CP "El Humma
dero" arrancó con 200 alumnos, 57 de 

ellos en infantil y 143 en primaria, per
diendo 18 niños. Un total de 117 maes
tros darán las clases en los 6 colegios. El 
claustro más amplio es el del CP "Rome
ro Peña" con 31 profesores, y el que 
menos el concertado "San Luis Gonzaga" 
con 12 enseñantes. 

Por lo demás , el sistema adoptado por 
cada colegio tampoco cambia respecto 
al curso pasado. El CP "Romero Peña" 
sigue siendo el único que impartirá jor
nada continua por tercer año consecuti
vo. 

CAZAD O RES 
Si queréis conservar como en propia vida aquellos 
ejemplares capturados en vuestras cacerías, os lo 
disecarán en calle Encomienda 7, de La Solana. 

"Sólo aves" 
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CULTURA 

El cine rindió homenaje a Jesús Onsurbe 
Aurelio Maroto-------

Con glamour, como sin duda merece 
un hombre de cine. Así fue el homenaje 
que, a título póstumo, recibió Jesús On
surbe Romero de Ávila, el conocido em
presario de cine solanera fallecido hace 
poco más de un año. Fue en la mañana 
del domingo 14 de septiembre, con la 
presencia de varios actores y actrices, 
como la veteranísima María Isbert, el 
también veterano Conrado San Martín y 
los jóvenes Manuel Dios, que interpreta 
al niño Luis en la serie "Cuéntame", y 
Alicia Rozas. Llegaron en la limusina 
blanca que ya es clásica en los festivales 
de cine de España. Los artistas realiza
ron una ofrenda ante la imagen en pleno 
domingo del Ofrecimiento. 

Ya en el salón de plenos del Ayunta
miento, el presidente de la Fundación 
Lumiere, el solanera Antonio Mayoralas, 
se mostró feliz por este "homenaje del 
cine a La Solana y a Jesús Onsurbe". Él 
ayudó a moldear su personalidad, "me 
fui a Madrid con 16 años y la promesa 
de que haría algo por el cine". Dos hijos 
de Jesús Onsurbe, Jesús y Gabriel, reco
gieron la medalla de la Fundación 
Lumiere. Una sonora y prolongada ova
ción rindió tributo simbólico al recorda
do Jesús. 

Diego García-Abadillo calificó este día 
como "importante para La Solana'', y se 

Luis de Cuéntame, firmando autógrafos. 

Hijos del homenajeado junto a Antonio Mayoralas. 

" María lsbert y Conrado San Martín hicieron una ofrenda a la Patrona. 

sintió agradecido a Antonio Mayoralas y 
a los actores presentes. Después se detu
vo en la figura de Jesús Onsurbe, "per
sona sensible, culta y buena que antepu
so muchas veces sus intereses económi
cos para que en La Solana no faltara el 
cine''. 

Conrado San Martín destacó a Antonio 
Mayoralas como "un gran defensor del 
cine español''. Después invitó a todos a 
salir de sus casas e ir al cine. Fue muy 
duro con la llamada "telebasura" y lo 
fácil que alguna gente se hace famosa. 
María Isbert, una de las grandes actrices 
de nuestro cine, demostró su gran luci
dez pese a sus 86 años. También defen
dió el cine como una fuente de cultura de 
la que hay que beber desde pequeños. 

Jesús y Gabriel Onsurbe no pudieron 

ocultar la emoción del momento. Con 
los ojos aún enrojecidos por las lágri
mas, admitieron al final su satisfacción 
por el homenaje. Sin falsa modestia, afir
maron que "es una medalla merecida; 
nuestro padre ha hecho mucho por el 
cine, muchas veces perdiendo dine
ro". 

Sobre el futuro del cine en la localidad 
hay buenas noticias, "este año tendre
mos cine, aunque de cara al año próximo 
veremos a ver si la gente quiere seguir 
teniendo un cine". Y es que la crisis 
sigue ahí. Por ahora, los hijos se resisten 
a apagar la pantalla del Cervantes, en 
parte porque sería como apagar parte de 
la llama de su padre. Pero no deja de ser 
una empresa. Los solaneras tenemos la 
palabra. 
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Cultura 

La Solana podría albergar un festival de cine 
Antonio Mayoralas, creador de "Cinecito '~ quiere convertir a nuestra localidad en un 

centro neurálgico del cine 

"Cinecito" es la mascota oficial del cine 
español desde 1995 y su patria chica es 
La Solana. Su creador, el solanera Anto
nio Mayoralas, lo dejó claro en su visita 
a su localidad natal, "Cinecito es tan 
solanera como yo". Con ese reclamo lle
gó la célebre mascota a "su" pueblo para 
entusiasmar a docenas de niños en la 
inauguración de una muestra fotográfica 
retrospectiva. 

Mayoralas habló de "Cinecito" como 
un personaje creado para promocionar 
las salas de toda España, "en la última 
década hemos llevado a 18 millones de 
espectadores por todos los cines del país". 
Anunció que existe un proyecto para pro
mocionar el cine en la provincia, "quere
mos llevar a Cinecito por los pueblos 
para que esté con los niños y logremos 
impulsar su afición al cine". La Solana, 
según dijo, "debe convertirse en un cen-

tro neurálgico; por desgracia, no existe 
cultura de cine y queremos resucitarlo". 
Lanzó el guante al Ayuntamiento para 
que colabore en el patrocinio de futuras 
actividades, "queremos 
hacer en La Solana al
gún festival, posible
mente de cortos". 

auguración de la exposición asistió el 
actor Saturnino García, que fue premio 
Goya y que es amigo personal del crea
dor de Cinecito. 

El propio alcalde, 
Diego García-Abadi
llo, recogió la propues
ta, "estamos dispuestos 
a promocionar el cine 
junto a la Fundación 
Lumiere, y más si su 
presidente es solane
ra" . Resaltó el hecho 
de que la fundación 
done parte de sus be
neficios a niños con 
cáncer. Al acto de in- Espectáculo de Cinecito en la Plaza Mayor. 

/ can1 a 
G n ral 

Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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XX SEMANA DE LA ZARZUELA J 

Primera vez que se celebra en el "Tomás Barrera" 

Entre la altura artística y la discreta 
respuesta de público 

Aurelio Maroto-------

La XX Semana de la Zarzuela resultó 
lucida en el plano artístico, pero sólo 
discreta en la afluencia de espectadores 
y algo huérfana por la ausencia de la 
compañía local. La programación de esta 
edición, primera que se celebra en el 
nuevo Teatro "Tomás Barrera Saavedra", 
llegó con propuestas interesantes para el 
aficionado: dos compañías profesiona
les y la reposición de zarzuelas poco 
vistas como "Doña Francisquita" o au
sentes hacía tiempo como "Luisa 
Fernanda". Por su parte, "La corte de 
Faraón", una zarzuela de estilo distinto, 
ponía el complemento perfecto a un pro
grama atractivo para el aficionado. 

Las representaciones estuvieron a la 
altura en líneas generales, el público no. 
Sólo "Doña Francisquita" colocó el car
tel de "no hay billetes" en la noche del 
sábado 25 de octubre provocando el úni
co lleno genuino de la Semana. En las 
demás veladas apenas se superó la me
dia entrada, incluidas las invitaciones que 
repartió la organización a título particu
lar o a través del Ayuntamiento. Incluso 
las Jornadas Escolares, habitualmente 
repletas, contaron con escaso público en 
las butacas. 

Una mala noticia para la Semana de la 

Escena de "La corte de Faraón". 

Pregonero y galardonados en la inauguración de la Semana. 

Zarzuela, que este año ha recuperado su 
interés artístico por la variedad de obras 
y de compañías contratadas, pero por 
desgracia no ha contado con el apoyo de 
la afición que, supuestamente, existe en 
La Solana. La ausencia de la compañía 
lírica local no ha influido en el mejor o 
peor resultado artístico de la Semana, y 
obedece a un momento de crisis interna 
cristalizado en la marcha de las dos vo
ces femeninas principales, María José 
Simón y María José García-Cervigón, 
de gente de los coros y de actores genéri
cos como Gregorio Uriel. No admitir 
oficialmente la crisis en la compañía es 
entendible de puertas para afuera. Ahora 

bien, de ofrecer una explicación más o 
menos maquillada, cosa normal por cues
tión de imagen, a decir que no ha actua
do "porque ya lo hizo en el Festival 
Lírico de abril", constituye un ejercicio 
de falta absoluta de autocrítica que el 
público no merece. Otra cosa es que esa 
respuesta a este medio de comunicación 
en la rueda de prensa de presentación 
por parte del presidente de la ACAZ 
fuera tan escueta como seca. Cuestión 
de buena o mala educación. 

Pregón y distinciones 

La Semana comenzó el viernes 17 de 

Andrés Sevilla en el coro de Vareadores de Luisa Fernanda. 

---- -----
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octubre con el pregón y la entrega de di stincio
nes. El alcalde de La Solana, Diego García
Abadillo, centró su pregón en hacer un alegato 
de defensa al género lírico, "una zarzuela es tan 
buena como cualquier drama teatral, y además 
es entretenida y didáctica'', y en destacar el 
trabajo y la dedicación de la ACAZ y su compa
ñía local. Jugando de una manera original con 
la letra de "La rosa del azafrán", repasó, uno 
por uno, los nombres de todos los que han he
cho y hacen posible la Semana de la Zarzuela. 

Después fueron entregados los títulos y galar
dones anuales. María Dolores López-Villalta 
recibió el título de "Ama Mayor", Miguel Mo
reno el de "Juan Pedro Mayor", Andrés Sevilla 
el "Sembrador del Año" y Teresa Sánchez, Jua
na Antequera, Domi López Alcorocho e Isabel 
Serrano recibieron la "Rosa de Azafrán de Oro". 

A continuación se celebró un recital lírico. 

XX Semana de la Zarzuela 

Voces tan conocidas como Josefina Meneses, Un momento de "Doña Francisquita". 
Milagros Martín, Francisco J. Sánchez o Elisa 
Belmonte, dieron vida a una selección de 
romanzas junto al piano de Marieli Blanco. 

Variedad y calidad 

El sábado 18 llegó "La corte de Faraón", una 
opereta a modo de revista que puso en escena la 
compañía profesional "Musiarte Producciones". 
Gustaron las puestas en escena en sesiones de 
tarde y noche, con actores tan conocidos como 
el veterano Miguel de Grandy. El domingo lle
gó "Luisa Fernanda", zarzuela grande de corte 
radicalmente opuesto, representada por la com
pañía semiprofesional de Torrejón de Ardoz, 
que demostró su capacidad para competir con 
las grandes compañías. El barítono solanero 
Andrés Sevilla cantó el papel de "Vida! Her
nando". 

La Compañía Lírica Española volvió a demos
trar que tiene más tirón que nadie. Llenó a 
rebosar el teatro con "Doña Francisquita", una 
densa zarzuela en clave ópera donde Amengua! 
demostró de lo que es capaz en escenarios de 
gran calado, utilizando además lo mejor de su 
elenco. Y el domingo finalizó la Semana con 
una brillante antología en homenaje al desapa
recido José Tamayo, autor original de la Anto
logía de la Zarzuela. La compañía de Torrejón 
montó un más que digno espectáculo con selec
ciones de hasta 12 zarzuelas distintas, entre 
ellas "La tabernera del puerto", "La verbena de 
la Paloma" y "La rosa del azafrán", y algún 
fragmento de la revista "Las Leandras". Por 
último, las Jornadas Escolares volvieron a po
ner el toque de inocencia a la Semana. Unos 95 
niños y niñas de todos los colegios de infantil y 
primaria de la localidad repitieron "La Gran 
Vía". 

Interpretación de un cancán en la antología homenaje a José Tamayo. 

Colegiales solaneras en "La Gran Vía". 
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Cultura 

Cultura oferta una docena de espectáculos 
en la programación otoñal 

Pasarán por La Solana actores como Gahino Diego, 
Marihel Verdú o El Brujo 

Caras tan conocidas como Maribel 
Verdú, Gabino Diego o Rafael Álvarez 
"El Brujo" pasarán por La Solana en la 
programación otoño-invierno del Área 
de Cultura, que comenzó el 11 de octu
bre y durará hasta el 17 de enero. Hay 
previsto un amplio programa de actua
ciones teatrales y espectáculos musica
les, muchos de ellos en el nuevo Teatro 
"Tomás Barrera Saavedra". 

La concejala de Cultura, Jose Simón, 

declaró que pretende "la implicación de 
todos los ciudadanos solaneros en la cul
tura de una forma divertida, distendida y 
an1ena". 

Variedad y riqueza de contenidos, mez
clando artistas de reconocida fama con 
otros montajes menos célebres pero 
no de peor calidad, en los que habrá 
humor, tragedi a, música y teatro para 
niños. 

El presupuesto del Ayuntamiento de 

La Solana para 
este periodo as
ciende a 22.277 
euros , justo el 
cincuenta por 
ciento del total; 
el resto lo finan
cia la Junta de 
Comunidades 
dentro de la Red 
de Teatros. 

Elliot abre con humor el otoño 
cultural 

El Área de Cultura abrió la temporada de otoño con el 
humorista belga Elliot (Eric Jenicot) , que puso en escena en la 
Casa de Cultura todo el humor de su interpretación con el 
espectáculo "Rock Comedy Show". Durante hora y media, el 
humorista llenó de carcajadas el auditorio con su humor vocal 
y de gestos, haciendo participar a los espectadores con una 
gran intercomunicación. No llegó a llenarse el auditorio, pero 
le faltó poco. 

El Club de Lectura reanuda sus 
actividades 

60 "Mujeres" 
Con el nombre genérico de "Mujeres", un total de 60 fotogra

fías en blanco y negro de diferentes mujeres del mundo fueron 
expuestas durante octubre en las galerías Don Diego. Realiza
das por Rosa Macías, Vicente Cascales, Ginés Sánchez y 
Consuelo López, reflejan actitudes, comportamientos y rostros 
de distintas mujeres de todas las razas, con el objetivo de 
plasmar diferentes miradas femeninas en cualquier lugar del 
planeta. 

La escritora Nieves Femández reinició las actividades del 
Club de Lectura de la Biblioteca, que sigue buscando que las 
personas de cualquier edad se acerquen a los libros. La 
almagreña encabezó una tertulia con lectura de cuentos y 
poemas con sorteo posterior de libros. Durante esta temporada 
habrá encuentros con autores, además de algún viaje y alguna 
sorpresa, según la directora de la Biblioteca, Ramona Sánchez. 
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CASA 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

lJis 1nás modernas 
instalacion~ en carnicería. 

Fábrica con el mayor 
control de calidad. 

Productos totalmente 
higienizados para ofrecer 
la treáxinw garantía. 

' I 
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Cultura 

"Pan de Trigo" celebró su XIV Certamen 
Nacional de poesía 

Aurelio Maroto -------

Entre haces de espigas simulados y un 
mural con la tradicional imagen de sus 
símbolos sobre el escenario, "Pan de T1i
go" entregó los símbolos del XIV Certa
men Nacional de Poesía, ante un cente
nar de espectadores en la Casa de Cultu
ra. 

Ramona Serrano y Paulino Sánchez pre
sentaron la velada y coordinaron la en
trega de premios. Los ganadores fueron 
Juan José Guardia Polaino, símbolo 
"Pan" por su trabajo titulado "La no
che". Símbolo "Molino" a Diana María 
Rodrigo por su poema "Te hiciste de 
silencio". Símbolo "Molino" a José Án
gel Cm.Tetón por "El anciano". Elisabeth 
Porrero ganó el "Segador" por su obra 
"Las voces del silencio". Y el "Tahona" 

Autores premiados posan con los símbolos de "Pan de Trigo". 

fue para Juan José Aleo lea por su poema 
"Lenguaje Inhóspito". Por último, el tí
tulo "Trillador" para poetas locales lo 
recogió Noemi Gómez-Pimpollo por su 
poema "Miedo". Después llegó el pre
gón de Juana Pinés, presidenta del grupo 
"Guadiana" y autora de varios libros. 
Como mantenedora, resumió su inter-

vención en la inspiración que en su día le 
produjo el célebre poeta Víctor Hugo. 

Tras unas palabras de la presidenta de 
Pan de Trigo, Isabel del Rey, cerró la 
velada poética la sección musical del 
grupo, que interpretó varios temas, entre 
ellos una adaptación de la famosa can
ción "Por qué te vas". 

"D " h . artes omenaJea a 
Telesforo Reguillo 

El 2 de noviembre fue inaugurada una exposición del colecti
vo de 35 pintores "Dartes" de Valdepeñas, en homenaje al Jefe 
de Zona de CCM, el solanero Telesforo Reguillo Maroto. Una 
forma de gratitud al apoyo que viene dando a ese grupo de 
pintores por di stintos puntos del país. En el acto tomaron la 
palabra el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, los 
alcaldes de La Solana Diego García Abadillo y Valdepeñas, 
Jesús Martín, y el presidente de la CEPYME Jesús Bárcenas, 
así como la presidenta de la Asociación María Teresa Ávila y 
el propio homenajeado Telesforo Reguillo, sinceramente agra
decido por el homenaje. 

"O . " " L ctogen1a represento as 
Bernardas 

Un total de 475 personas sacaron entrada para asistir en la 
noche del 1 de noviembre a la puesta en escena de "Las 
Bernardas" en el Teatro "Tomás Barrera Saavedra'', una adap
tación de "La Casa de Bernarda Alba", la célebre obra de 
Federico García Lorca. La compañia Octogenia mezcla la 
tragedia lorquiana con los ensayos que realiza una compañía 
de actrices que representan en La Habana y donde además se 
homenajea a la actriz Margarita Xirgu. El público siguió con la 
máxima atención la representación y premió el buen hacer de 
las actrices con una larga ovación. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

Espectacular salida de una de las carreras en La Tejera. 

1 Motocross "Villa de La Solana" 

Espectáculo sobre ruedas 
Los mejores pilotos de la región estrenaron el nuevo circuito de "La Tejera" 

Aurelio Maroto-------

Los mejores pilotos del motocross re
gional en categorías juvenil y junior dis
putaron el pasado domingo 5 de octubre 
el 1 Motocross "Villa de La Solana", 
puntuable para el Campeonato regional 
que sirvió para inaugurar oficialmente el 
nuevo circuito de "La Tejera", construi
do por el Ayuntamiento. Más de 1.000 
espectadores presenciaron las carreras, 
disfrutando del rugir de los motores, los 
espectaculares saltos de los pilotos y la 
emoción de una competición digna de 
ver. 

Inauguración oficial del circuito. 

Al filo de las 11.30, tras la inaugura
ción oficial del circuito, se abrió la pan-i
lla de salida para la primera manga en 
categoría juvenil para moto~ de 85 centí
metros cúbicos, con 15 participantes. Ig
nacio Silvestre, del MC Tarancón, fue el 
dominador absoluto en ambas, seguido 
por el sonsecano Antonio Toledo. El so
lanero Jesús Prieto fue cuarto y Juan 
Carlos López-Milla duodécimo. Hasta 
24 pilotos con-ieron en categoría junior. 
El alicantino Francisco Perea, del MC 
Tobarra, ganó las dos mangas a lomos 
de su Honda. El subcampeón fue José 
Manuel Ton-es, del MC Dulcinea. Los 

dos representantes solaneros, Moisés 
Serrano y Antonio Bueno, quedaron 12º 
y 15 º respectivamente. 

El Ayuntamiento se ha mojado 

El presidente del MC La Solana, Juan 
López-Milla, no ocultó su satisfacción 
por el resultado general de la prueba, 
"todo ha salido muy bien". En particu
lar, agradeció al Ayuntamiento por ha
ber costeado la construcción del nuevo 
circuito, "el Ayuntamientos se ha moja
do para hacer una instalación como esta, 
y eso no es habitual". 

El público disfrutó con las acrobacias de los pilotos. 
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La Gaceta Dep~rtiva 

Ante el fracaso de la última edición 

Los 10 l\ilómetros "Antonio Serrano'' 
cambiarán 
de fecha 
Aurelio Maroto 

Los Diez Kilómetros "Antonio Serra
no" imponen un cambio. De hecho, 
miembros de Los Trotones se reunieron 
la misma tarde del domingo 28 de sep
tiembre, pocas horas después de cele
brarse la cuarta edición. Sobre la mesa 
algo evidente: pocos atletas y fracaso 
absoluto de público. Esa fue Ja sensa
ción general que quedó tras una carrera 
con unos 40 atletas, la mitad que el año 
pasado, y apenas público en el circuito y 
ni siquiera en las inmediaciones de la 
línea de meta. La primera decisión ya 
está tomada, la quinta edición se traslada 
al mes de marzo. 

En lo estrictamente deportivo, el tome
llosero Pablo López, del CA Toledo, se 
proclamó campeón de la general mascu
lina tras dominar la carrera de principio 

a fin, con un tiempo de 30'07". En se
gunda posición quedó el marroquí 
Mohamed Erraqui, con 30'25", y en ter
cer lugar Antonio Serrano con un crono 
de 30' 39". El so lanero demostró que aún 
es capaz de competir a un buen nivel. 

Pedro Antonio Santos Olmo volvió a 
ser el mejor en la categoría local, cuya 
participación estuvo bien representada 
por otros atletas como Pedro González, 
Agustín Gallego, Juan Rodríguez-Brusco, 

Pablo Serrano, Francisco Javier Maroto 
o Juan Antonio Palacios, entre otros. 

En declaraciones posteriores, Antonio 
Serrano reconoció que la participación 
fue discreta, pero se mostró muy satisfe
cho por la calidad de los atletas partici
pantes. El coordinador del PMD, Julián 
Delgado, no ocultó su decepción por la 
escasa respuesta de atletas y sobre todo 
de aficionados, pero el Ayuntamiento 
tiene claro que la prueba continuará. 

Se arregló la pista pero ... 

¿para cuándo las butacas en las 
gradas del "Antonio Serrano"? 

La pista del pabellón 
"Antonio Serrano" 
tuvo que ser reparada 
para el inicio de las 
competiciones fede
radas. En una parte del 
taraflex aparecieron 
arrugas como conse
cuencia de la hume
dad y una empresa 

Los bolos ya ganan a la tángana criptanense cambió una parte de la pista (momento que recoge 
la imagen). Para el comienzo de la liga de Primera A de fútbol
sala también se colocaron porterías nuevas. Pero al pabellón le 
siguen faltando butacas en el graderío. Por el volumen de 
partidos que se celebran, por la cantidad de equipos que nos 
visitan, y sobre todo por el público que cada sábado llena las 
gradas, hace tiempo;é¡ue el pabellón merece mejorar su imagen 
y su comodidad. Debemos lamentar que sea uno de los pocos 
de la provincia que ~ún no tenga este equipamiento. 

Comenzó después pero ya tiene más aceptación. La liga local 
de bolos cuenta con más adeptos que la de tángana. En la liga 
que acaba de comenzar se han inscrito 16 tiradores en tángana 
y 22 en bolos. La afición a este tipo de deportes tradicionales 
sigue siendo importante, aunque no en los chavales. Las ligas 
de menores han vuelto a ser suspendidas por falta de partici
pantes. 
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La Gaceta Deportiva 

Imagen del encuentro de máxima rivalidad entre el CF La Solana y el Manzanares. 

La Solana sufre en el arranque liguero 
Aurelio Maroto -------

El regreso a Tercera División está re
sultando difícil. El mal comienzo ligue
ro del equipo ha llegado a encender to
das las alarmas y a dudar del más pinta
do. Sólo 4 puntos en los 8 primeros par
tidos, con dos derrotas dolorosas en casa 
ante Cabanillas (0-3) y Manzanares (1-
2) colocaron al equipo en el farolillo 
rojo. El mal juego en La Moheda provo
có malestar y situó en una encrucijada al 
presidente, Ángel Simón. Un empate en 
Sigüenza (1-1) y, sobre todo, un gran 
triunfo ante el líder Hellín (3-1) en La 
Moheda, serenó la situación, y lo que es 
mejor, devolvió la ilusión perdida a una 
afición que esta temporada está siendo 
numerosa y fiel a la vez. 

El fichaje de dos jugadores sevillanos, 
Juanito y Juan, y la recuperación de 
Dieguito han devuelto parte de la identi
dad perdida. El equipo también necesita 
mucho de jugadores como Jesús, Car
melo ó David, cuyo talento y olfato go
leador se ha echado de menos. En el 
momento de cerrar este número, La So
lana parece haber remontado el vuelo, 
dando un balón de oxígeno importante a 
Loren y su tropa, que empezaban a aho
garse. 

El juvenil comienza fuerte 

Los juveniles han comenzado muy bien 
la liga provincial. El promesa amarillo 

lideraba la clasificación tras las dos pri
meras jornadas tras ganar al Valdepeñas 
5-2 y en Pedro Muñoz por un aplastante 
2-9. El equipo tiene buena pinta y se 
sabe uno de los favoritos para luchar por 
el título y el ascenso. Roso, cauto, sabe 

que tiene equipo para ello, máxime en 
un grupo con un nivel discreto, pero 
insiste a nivel público que el objetivo no 
va más allá de jugar bien al fútbol y 
formar futbolistas para la primera planti
lla. 

Otra vez inundados 
Una imagen vale más que mil palabras. Así estaban los vestuarios viejos de 

La Moheda momentos después de la tromba de agua que cayó en La Solana el 
pasado 16 de octubre. Nunca mejor dicho, llueve sobre mojado. La Moheda 
necesita una remodelación inmediata, y no precisamente para hacer una pista 
de atletismo. 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana empieza bien 
A.M. 

El FS La Solana promete cosas intere
santes en su segunda temporada en Pri
mera División A. Los cinco primeros 
partidos se saldaron con 3 victorias y 2 
derrotas, un arranque mucho mejor que 
el del año pasado. Sin embargo, el equi
po que entrena el infanteño Fernando 
Mena evita cualquier tipo de euforia. El 
mismo técnico no cesa de decir que la 
meta es la permanencia y seguir consoli
dando la categoría. Pero las dos prime-
ras victorias ante Alcalá Y Grucer colo- Juan Palacios, presidente del FS La Solana. 
caron al equipo como líder y empezaron 
a sonar voces que apostaban por algo 
más. Otras dos derrotas consecutivas en 
Toledo y en casa ante el Illescas frena
ron esa euforia. Ahora, el equipo vive en 
una zona media-alta de la clasificación 
que para muchos es el lugar que le co
rresponde al equipo por plantilla. 

Un juvenil con mucho futuro 

Pero una de las mejores noticias para el 
FS La Solana este año ha sido la forma
ción del nuevo equipo juvenil. Una 
apuesta de futuro que ilusiona a los aman
tes de la base y a los directivos del club, 
encantados con su equipo promesa a pe
sar de los largos desplazamientos que 

CB La Solana 

Equipo juvenil del FS La Solana. 

tienen por delante en este primer año de 
la recién creada Liga Regional Juvenil. 

Sebas Tercero es el entrenador de un 
grupo de jugadores jóvenes pero con 

Objetivo, la 
• permanencia 

El objetivo del CB La Solana Muebles 
Los Pepotes vuelve a ser la permanencia 
en Primera Autonómica. Una meta mo
desta que se basa en una razón funda
mental: el equipo tiene calidad pero le 
falta continuidad en los entrenamientos. 

Damián García-Cervigón cuenta con la 
misma plantilla que el año pasado, ade
más de varias jóvenes promesas que em
piezan a tener minutos. La base del equi-

po sigue es
tando enjuga
dores como 
Carlos Plaza, 
Jose Mon
talvo, Fernan
do, Manolo, 
Goyo, Jorge, 
Ángel y com
pañía, es decir, el bloque que hace ya 
tres años logró el ascenso a esta catego
ría. El problema es que entre trabajo y 

calidad para el día de mañana. Como es 
lógico, el objetivo no pasa de hacerlo lo 
mejor posible, aprender y disfrutar ju
gando al fútbol-sala. 

estudios, el entrenador apenas puede pre
parar los partidos y encontrar el estado 
físico óptimo del equipo. 
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COLABORACIONES 

Por fin he vuelto con mis 
'' . '' negritos 

P. Domingo Jiménez 

Los deseos y las ganas han sido fieles a su fe y al 
que tenía de volver a Sierra Evangelio. Muchos se 
Leona ya los estoy reunían a escondidas y sin 
realizando. sacerdotes, para rezar 

Nada más llegar al juntos. La Iglesia de Sierra 
aeropuerto me he Leona es una Iglesia viva, 
encontrado con gente donde los cristianos 
conocida. Los mismos aumentan en número y en 
policías y los encargados de fe. Creo que se puede hablar 
la aduana me reconocieron de un 90% de los cristianos 
enseguida y me dejaron de Sierra Leona que 
pasar sin abrir las maletas. practican. 

Por todos los lugares que Os doy las gracias una 
voy pasando, la gente feliz vez más a todos mis 
y contenta viene a paisanos solaneros por la 
saludarme; a mucha gente gran ayuda y solidaridad 
le he oído decir esta frase: que me habéis dado para 
"Ha vuelto nuestro Padre nuestros hermanos y 
Domingo". hermanas de Sierra Leona. 

¿Cómo me he encontrado Todo el . dinero que me 
el país y la gente? habéis dado, como todo el 

En el país hay paz y que he recogido en España, 
tranquilidad, la guerra ha que ha ascendido a la cifra 
terminado hace algún de 27 .000 euros (cuatro 
tiempo y los soldados millones y medio de las 
rebeldes han dejado las armas. anteriores pesetas) lo estamos empleando para 

Por muchas razones, Sierra Leona es el país material y medicinas de un hospital, para salvar 
más pobre del mundo. En los 20 años que he de la muerte a muchos niños que mueren de 
pasado en el país nunca he encontrado las hambre y para otras muchas necesidades muy 
carreteras en tan pésimo estado. La gente trata de urgentes. 
sobrevivir, comiendo una vez al día y poca Os recuerdo siempre en mis oraciones. 
cantidad. El salario de un obrero es de 40 euros al Un saludo fraterno. 
mes. El hambre está, por tanto, al orden del día. P. Domingo Jiménez 

Pero no todo es negativo y malo. Nuestra gente Xaverian Missionaries 
tiene una gran fe y esperanza. Los cristianos, P.O. Box 1335 - FREETOWN 
perseguidos y muchos matados durante la guerra, Sierra Leone (W. Africa) 

"la Iglesia de Sierra leona es una Iglesia viva, donde los cristianos aumentan en número y en 
fe. Creo que se puede hahlar de un 90% de los cristianos de Sierra leona que practican" 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Sr. director: 
Quiero con esta carta expresarle mi más sincero 

agradecimiento al ilustre Ayuntamjento y a todos los 
colaboradores de la revista, la cual tan amablemente me 
hacen llegar, y muy especialmente a usted por esta fabulosa 
idea que nos permite a todos los Solaneras sentirnos un 
poco más cerca de nuestro pueblo, haciéndonos partícipes 
de todas las noticias ocurridas en él y que nos preocupan, 
pues no por el hecho de estar fuera del mismo lo olvidamos, 
sino todo lo contrario, añorándolo e intentando volver a él 
siempre que nos es posible, aunque no con la frecuencia 

que nos gustaría. Por este motivo le agradezco que a través 
de su revista podamos sentirnos un poco más cerca de 
nuestro querido pueblo. 

No quiero cansar más su atención, solamente agradecerle 
una vez más tan bonito gesto. Reciba un cordial saludo de 
una Solanera. 

Ramona Martínez Mulas 
Arganda del Rey 

Paseando por el campo 

Esta carta quiero dedicarla a algunas personas que pasan 
su tiempo libre "PASEANDO" por el campo, admjrando 
el trabajo de los agricultores, que día a día luchan para 
poder sacar adelante el fruto de sus cosechas . 

Hoy quiero expresar mj rabia e indignación al ver que 
todavía existe gente que espera el amanecer o la puesta de 
sol para esconderse y entorpecer ese trabajo, hecho a 

Deseaba ver a la Virgen 
En la mañana del 

14 de septiembre 
veía cumplido su 
deseo de ver 
personalmente a la 
Virgen de 
Peñarroya. Cuando 
la Patrona de La 
Solana llegaba al 
Humilladero los 
ojos ilusionados de 
Juan Úbeda Santos 
Olmo contemplaban 
algo con lo que venía 
soñando muchos 
días de su corta vida. 

Juan ve transcurrir 
su vida, a sus seis 
años, desde una silla de ruedas en la localidad de El Grao 
de Gandía. Allí su padre trabaja como pescador, por lo que 
le es muy difícil desplazarse desde aquella localidad a La 
Solana, de donde es su madre. Pero este año veía cumplido 
su deseo de recibir a la Virgen de Peñarroya en su llegada 
a La Solana. 

fuerza de mucho tiempo, esfuerzo, sacrificio y ante todo 
honestidad, cosa que algunas personas desconocen y sólo 
piensan en causar el daño a los demás, asaltando las 
huertas ajenas, aunque sólo sea para conseguir un puñado 
de patatas. 

Agustina Gallego del Olmo 

Nota de la Dirección 

En relación con la carta publicada en esta 
revista en el pasado número 179 y firmada por 
"Una madre que se da por aludida", desde la 
dirección de GACETA se quiere dejar 
constancia de que la colaboración publicada 
en el número 178 titulada "Ocio y sociedad" y 

firmada por "El Narrador y un Fedatario 
amigo", no se remitió a esta revista ni por la 
persona a la que se hace mención en la segunda 
carta ni por alguno de sus familiares . 

Agradecimiento 
La esposa y los hijos de Diego Jiménez Palomo 

agradecen el acogimiento que recibieron el día 17 de 
agosto de 2003 por parte de todos los solaneras. 
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C. me-tal 
' 

o 

pas-ta? 

1 gafa metal* 
+ 

1 gafa pasta* 

ii las dos 125€* !! 
55Me ~CID ~~SV<8lr ~if@)g)99 

• CI Toledo, 27. 

(
montura) 

crist~les* 

MANZANARES Tel.: 926 61 11 20. 

• C/ Concepción, 1 . 

Atención a tu Vista LA SOLANA Tel.: 926 63 20 26. 

•Dos monturas ONG, 1 de pasta y 1 de metal con cristales blancos incluidos;+/- 4 esfera - 2 clllndro. Campaña válida del 15 de sepflembre al 15 de noviembre de 2003. 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupa 

de .ISIDRO SANCHEZ SANCHEZ 
P. UNIVERSIDAD-FA. LETRAS 
13071 CIUDAD REAL 
0,00 

OCASO le 

que un tradicio. ·~· --~ .... .., ....... ucvc.:>o.,, 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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